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каждый год победители этой олимпиады получают  
приглашения на работу от ведущих ульяновских  
IT-компаний. Этот бонус не прописан в положении  
об олимпиаде «Волга-ит», не обещан организаторами  
и не гарантирован партнёрами мероприятия. Это естественный 
результат того, что престиж соревнования растёт год от года
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Национальное партнёрство 
Аэрокосмический кластер Самарской области, Пермский ин-

новационный кластер «Технополис «Новый Звездный», Иннова-
ционный кластер «Газотурбостроение и энергомашиностроение» 

города Рыбинск, а также Ульяновский авиационный кластер заключили 
Соглашение о создании Национального партнерства аэрокосмических 
и инновационных территориальных кластеров Российской Федерации. 
Соглашение заключено в целях укрепления сотрудничества и развития 
партнерских связей. Стороны будут совместно разрабатывать и реализо-
вывать решения по развитию взаимодействия в аэрокосмической сфере 
по различным направлениям, среди которых создание совместных об-
разовательных программ; создание и реализация транскластерных про-
ектов в области научно-технического сотрудничества; обмен опытом в 
сфере конструкторско-технологических разработок и пр. 

Австрийские гости 
Руководители ведущих австрийских компаний авиационной 

отрасли побывали в Ульяновске, чтобы ознакомиться с возмож-
ностями и потенциалом Ульяновского авиационного кластера. 

По словам возглавлявшего делегацию заместителя торгового советника 
посольства Австрии в РФ Андрея Черней, стремление установить кон-
такты связано со льготными условиями для партнеров, которые пред-
лагает руководство Ульяновской области для ведения бизнеса в регио-
не. В частности, речь идет об использовании преференций резидентам 
ПОЭЗ «Ульяновск-Восточный», расположенной в Заволжском районе 
Ульяновска. Делегация посетила «Авиастар-СП», УКБП и Корпорацию 
развития Ульяновской области, выполняющей функции управляющей 
компании промышленной зоны «Заволжье».

Объединение медучреждений 
С целью повышения качества и доступности медицинской 

помощи в Ульяновской области планируется объединение ме-
дицинских учреждений.  «Мы объединяем более эффективно 

работающие ЛПУ с менее эффективными. Основной целью данных из-
менений является повышение качества и доступности медицинской по-
мощи населению. В рамках реорганизации сокращение медицинского 
персонала не планируется, наоборот, мы заинтересованы в привлечении 
дополнительных кадров», - сообщила вице-премьер - министр здравоох-
ранения Валентина Караулова.

В рамках реорганизации планируется присоединение городской 
больницы № 4 к центральной городской клинической больнице Улья-
новска, городской поликлиники № 7 к городской больнице № 3, город-
ской студенческой поликлиники к городской поликлинике № 2, а также 
детской городской поликлиники № 5 к городской больнице  № 3.

Опыт ГЧП
Опыт Ульяновской области по привлечению инвестиций в 

рамках государственно-частного партнерства представлен вчера 
на совещании регионов ПФО.  По словам первого вице-премьера 

- министра стратегического развития и инноваций Ульяновской области 
Александра Смекалина, успешный опыт государственно-частного пар-
тнерства в регионе можно рассмотреть на примере строящегося Дворца 
спорта «ВолгаСпортАрена». «Проект реализуется в рамках концессион-
ного соглашения и предусматривает создание и эксплуатацию крытого 
спортивного комплекса с искусственным льдом на 5000 мест. Строи-
тельство объекта выходит на финишную прямую. В настоящее время 
активно ведутся отделочные работы и благоустройство территории. В 
ноябре планируется приступить к заливке ледового поля», - отметил 
вице-премьер.

Печальный финиш
Вчера в последнем матче года ульяновская «Волга» уступила 

на своем поле «Сызрани-2003», пропустив единственный гол еще 
в первом тайме. Тем не менее на зимний перерыв команда ушла 

на втором месте, отставая от лидирующей «Тюмени» всего на два очка. 
Чемпионат для ульяновцев возобновится 18 апреля в гостях у кировско-
го «Динамо». 

Пять событий недели
Наш блиц-рейтинг

фОтОфАкт
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Соединенные Штаты не планируют исполь-
зовать комбинированный транспортный 

узел в Ульяновске при выводе своих войск и 
грузов из Афганистана, сообщил в интервью 
ИТАР-ТАСС глава Транспортного командо-

вания (ТРАНСКОМ) Вооруженных сил США 
Уильям Фрейзер. 

Как пояснил генерал, Вашингтон уже за-
ключил несколько двусторонних соглашений о 
транзите грузов из Афганистана «смешанными 
видами транспорта» и активно не добивался ис-
пользования Ульяновска как транзитной базы. 

На вопрос о том, есть ли у США планы на-
чать в полной мере использовать потенциал 
узла в Ульяновске в обозримом будущем, Фрей-
зер также ответил отрицательно. 

Глава ТРАНСКОМ уклонился от прямого 
ответа на просьбу прокомментировать публика-
ции в российской печати о том, что транспорт-
ные компании России, имеющие доступ к узлу 
в Ульяновске, якобы пытались назначить за-
вышенные цены за свои услуги США и НАТО. 
«Вопросы насчет транзитного хаба в Ульянов-
ске лучше адресовать НАТО», - пояснил амери-
канский военачальник. 

Ранее газета «Коммерсант» писала, что в 
штаб-квартире НАТО жаловались на чрезмер-
ное завышение цен российскими компаниями 
на использование базы в Ульяновске. В то же 
время российские источники предлагали другую 
версию невостребованности транспортного узла 
- источник в правительственных структурах за-
являл изданию, что альянс боится оказаться за-
висимым от РФ.

В августе этого года украин-
ская и российская стороны 

на авиационно-космическом 
салоне МАКС-2013 согласо-
вали последние технические 

детали для возобновления 
совместного производства 

самолета Ан-124.

Россия и Украина наме-
рены определиться в целе-
сообразности возобновления 
серийного производства транс-
портных самолетов семейства 
Ан-124 («Руслан») по завер-
шении совместных испытаний, 
заявил глава МИД РФ Сергей 
Лавров.

«Продолжаются совмест-
ные испытания с целью опре-
делиться в вопросе о возобнов-
лении серийного производства 

самолетов семейства Ан-124», - 
сказал он, выступая в Донском 
государственном техническом 
университете.

В августе этого года укра-
инская и российская стороны 
на авиационно-космическом 
салоне МАКС-2013 согласо-
вали последние технические 
детали для возобновления со-
вместного производства само-
лета Ан-124.

На первом этапе общего 
авиационного проекта плани-
руется модернизация «Русла-
нов», которые близки к исчер-
панию ресурса, сообщает РИА 
«Новости». На такие самолеты 
на заводе в Ульяновске плани-
руют установить новые двига-
тели украинского производства 
Д-18Т. Модернизация Ан-124 

также предусматривает обнов-
ление фюзеляжа и крыла, за-
мену навигационной системы, 
шасси и авионики. После чего 
срок службы самолетов будет 
продлен до 2025 года.

Как ранее говорил вице-
премьер Украины Юрий Бой-
ко, приблизительная стои-
мость «Руслана» в базовой 
комплектации составляет  
300 миллионов долларов. По 
его словам, на сегодня есть оп-
ционы на 61 самолет, 50 из них 
намерена приобрести россий-
ская грузовая авиакомпания 
«Волга-Днепр». По приблизи-
тельным оценкам экспертов, 
потребность мирового рынка 
в крылатых машинах такого 
класса оценивается в объеме 
200 штук до 2030 года.

Из  
рестораторов -  
в продюсеры

Венгерская  
компания вложит  

270 млн руб. в строительство 
киностудии в Ульяновске. 

ООО «ВолгаКино» пла-
нирует к 2018 году построить 
первую в Ульяновске кино-
студию стоимостью 270 млн 
рублей, сообщил «Интерфак-
су» генеральный продюсер 
компании Александр Крутов, 
больше известный ульянов-
цам как ресторатор.

Проект полностью про-
финансирует венгерская 
компания. Деньги будут пре-
доставлены на 9 лет под 6,5% 
годовых, сообщил он. «Ин-
терфаксу» не удалось уточ-
нить название компании.

По словам Крутова, на 
земельном участке пло-
щадью 7 тыс. кв. м поя-
вятся четыре съемочных 
павильона, транспортно-
производственный цех, отель 
на 35-40 мест и кафе.

На  минувшей неделе  на  КПП по пропуску транспорта в димитров-
градской тюрьме был обнаружен тайник с запрещенными предметами.   
Флягу для пищевых отходов с двойным дном обнаружили сотрудни-
ки отдела охраны и оперативного отдела учреждения при досмотре 
служебного автомобиля.  В потайном дне было  5 сотовых телефонов, 
завернутых в целлофановую пленку, и 6 зарядных устройств.  Уже 
установлено, что водитель автомобиля об особой фляге не знал. По 
данному факту проводится служебная проверка.

США не собираются использовать 
транзитную базу в Ульяновске

Россия и Украина продолжают  
совместные испытания Ан-124

Кредиты упакуют в пулы
Российский парламент готовит 

ряд законопроектов, направ-
ленных на расширение доступа 

банков к дешевым деньгам 
и снижение их расходов на 

ведение бизнеса. В результате 
банки смогут понизить ставки 

по кредитам.

Как рассказал журналистам 
Анатолий Аксаков, член комите-
та по финансовым рынкам Госду-
мы РФ, президент Ассоциации 
региональных банков России, 
до конца осени парламентарии 
рассчитывают принять закон, 
который позволит объединять 
однородные кредиты в пулы и 
выпускать под залог прав требо-
вания по таким кредитам ценные 
бумаги. Подобные сделки уже 
возможны с ипотечными креди-
тами, теперь Госдума собирается 
расширить возможности банков 
за счет кредитов предприятиям.

«если будут расширены воз-
можности рефинансирования 
кредитных организаций, не толь-
ко госбанков и крупных частных 
банков, но и банков второго эше-
лона, многие из которых явля-
ются достаточно устойчивыми и 
законопослушными, они смогут 

предоставлять более дешевые 
кредитные ресурсы», - заявил 
депутат.

Эти деньги могут понадо-
биться, когда возникает кас-
совый разрыв между кратко-
срочными пассивами и более 
долгосрочными кредитами. «В 
этот момент банк должен иметь 
возможность получить рефи-
нансирование Центробанка, и 
желательно - дешевое рефинан-
сирование», - пояснил Аксаков.

Банк России и так может 
рефинансировать банки, при-
нимая в обеспечение кредиты, 
выданные в том числе малому 
и среднему бизнесу. Но при та-
ком рефинансировании Цен-
тробанк вынужден изучать 
каждый кредитный договор, 
коих могут быть сотни. «Это 
большая муторная работа, боль-
шая бюрократия, и естественно, 
это и банкам не нравится, да и 
Центробанку копаться в этом 
всем, наверное, тоже не очень 
интересно, - посетовал депутат. 
- есть мировая практика, кото-
рую пора реализовать в России 
- это секьюритизация активов».

(Окончание на стр. 4)

Фляга  с двойным дном

Тем временем  

США доставили в Афганистан и вывезли оттуда через воздушное пространство России более 75 тысяч  своих 
военнослужащих. Об этом сообщил в интервью  ИТАР-ТАСС глава Транспортного командования вооруженных сил 
США генерал Уильям Фрейзер. 
 Он отметил: "США благодарны России за соглашение, позволяющее переброску воздушным транспортом 
личного состава и грузов". "Первый рейс в рамках реализации этого соглашения состоялся 1 октября 2010 года", 
- сказал Фрейзер. Согласно изложенной им информации, с 2009 года через Россию в Афганистан было также 
доставлено 74,6 тысячи контейнеров. На просьбу пояснить, сколько военнослужащих и контейнеров  США пла-
нирует вывезти из Афганистана через Россию в рамках вывода войск к концу 2014 года, военачальник прямого 
ответа не дал. Он, однако, рассказал, что большинство военнослужащих США сейчас выводятся из Афганистана 
именно через воздушное пространство России. 
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Понедельники пугают более половины работающего человечества, 
говорит опрос, проведенный специалистами Нью-Йоркского универ-

ситета в самых разных странах мира. Ответы на вопрос "Боитесь ли 
вы понедельника?" распределились следующим образом: 

Представитель исследовательской группы утверждает, что стресс, 
вызванный необходимостью возвращаться на работу в понедельник, ока-
зывает настолько серьезное влияние на организм, что медики планируют 
начать кампанию по признанию "воскресной хандры" официальным за-
болеванием.

В понедельник 
мне хочется 
бросить работу

Мысли  
о работе 
портят мне 
настроение  
в воскресенье

Не испытываю по 
поводу понедельника 
никаких эмоций

Я рад возвращению 
на работу

Я не работаю по 
понедельникам

самый страшный день
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Георгий Кузнецов 

Послезавтра, на октябрьском 
заседании, в числе прочих 

законов депутаты областно-
го парламента рассмотрят и 
ряд изменений в программу 

управления государственной 
собственностью на текущий 

год. 

Наиболее спорным из них 
является вопрос  передачи в гос-
собственность из муниципаль-
ной здания и земельного участ-
ка школы № 43 в Засвияжском 
районе областного центра.

Здание школы планиру-
ется перепрофилировать под 
филиал поликлиники № 4. 
Вопрос вызвал бурную дис-
куссию среди депутатов на ра-
бочем совещании 24 октября. 
Алексей Куринный подверг 
сомнению целесообразность 
такого шага, предположив, 
что через несколько лет в этом 
районе может существенно 
вырасти потребность в школе. 
Окружной депутат Василий 
Гвоздев возразил, что на рас-
стоянии 300 метров от шко-
лы № 43 расположена школа  
№ 49 и обе они недостаточно 
загружены. его поддержала 
министр образования екатери-
на Уба, пояснившая, что шко-
лы действительно работают не 
в полную силу и объединение 
их ресурсов позволит повы-
сить качество образования. 

При этом сам факт необ-
ходимости открытия филиала 
никем не оспаривался. Было 

отмечено, что это позволит 
значительно разгрузить по-
ликлинику № 4, сократить 
очереди в ней. К тому же рас-
положение школы № 43 очень 
удобно с точки зрения транс-
портной доступности для жи-
телей дальнего Засвияжья.

Итог полемике подвел 
вице-спикер, председатель со-
циального комитета Игорь 
Тихонов. Он предложил перед 
тем, как вынести законопроект 
на пленарное заседание, под-
робно рассмотреть дискусси-
онный вопрос.

Вчера, 28 октября, депута-
ты, главврач поликлиники № 4 
Виктор Добролюбов и предста-
вители исполнительной власти 
города и области выехали, что 
называется, на место. Осмо-
трев здания обеих школ и за-
слушав доклады о готовности 
инфраструктуры здания 43-й 
школы принять обязанности 
медучреждения, а школы № 49 
- разместить новых учеников, 
депутаты пришли к мнению, 
что проект открытия филиа-
ла 4-й поликлиники именно в 
этом здании оправдан.

Позже, уже во время об-
суждения темы на совещании 
в областном парламенте, вице-
премьер Валентина Карауло-
ва пояснила, что по планам 
реконструкция должна быть 
завершена в марте 2015 года. 
Сейчас поликлиника № 4, рас-
считанная на 40 тысяч чело-
век, обслуживает 135 тысяч. 
Введение в эксплуатацию до-
полнительного филиала сни-
зит нагрузку на треть, однако 

не решит проблему полностью. 
Поэтому перепрофилирова-
ние под филиал поликлиники 
здания школы не отменяет не-
обходимости строительства 
в Засвияжье нового шести-
этажного здания поликлиники 
с тремя постами неотложной 
медицинской помощи стоимо-
стью около одного миллиарда 
рублей.

Василий Гвоздев обратил 
внимание на то, что мнение на-
селения однозначно - необхо-
димо открыть именно филиал 
поликлиники.

Алексей Куринный от-
метил, что он не собирался 
подвергать сомнению проект 
открытия филиала, а лишь вы-
сказал сомнение в реальности 
его финансирования, как это 
уже не раз бывало с вопросом 
разгрузки 4-й поликлиники. 
(Цена самого проекта - восемь 
миллионов рублей, и эта сум-
ма в бюджете есть, стоимость 
филиала полностью, со всем 
необходимым оборудованием, 
близится к половине миллиар-
да; где взять такую сумму?)

В результате Игорь Тихо-
нов резюмировал, что проект 
открытия филиала 4-й поли-
клиники в  здании 43-й школы 
актуален и, чтобы завершить 
очередной этап этого нелег-
кой работы, необходимо бы-
стрее передать здание школы 
с городского баланса на баланс 
области, вполне разделяя при 
этом озабоченность вопросами 
финансирования, чему депута-
ты ЗСО и уделят особое вни-
мание.  

Незаконных свалок стало 
меньше 

В ходе осеннего месячника по благоустройству 
в области ликвидированы 383 стихийные свалки. 
Мероприятие проводилось по распоряжению гу-

бернатора Сергея Морозова  
с 9 сентября по 20 октября.

По информа-
ции регионального 
министерства стро-
ительства, ЖКК и 
транспорта, в ходе 
месячника посаже-
но более 39 тысяч 
деревьев и 14 ты-
сяч кустарников, 
установлено по-
рядка 260 скамеек, 
вывезено 82 тыся-
чи кубометров му-
сора, установлены 
254 новые урны, 312 контейнеров, 23 контейнерных 
площадки. От мусора очищены 663 подвала и 568 
чердаков многоквартирных домов, отремонтировано 
136 детских игровых площадок, снесено более двух 
тысяч сухостойных и аварийных деревьев.

Как отмечает зампред правительства Александр 
Букин, несмотря на завершение месячника, муни-
ципальным образованиям поручено продолжить ра-
боты по сбору и вывозу твердых бытовых отходов, 
ликвидации стихийных свалок, очистке территорий, 
прилегающих к контейнерным площадкам.

30 октября - День памяти жертв  
политических репрессий

Уважаемые жители Ульяновской области!
В эту скорбную дату мы отдаем дань памяти нашим соотечествен-

никам, пострадавшим в первой половине двадцатого века от политиче-
ских репрессий, охвативших всю страну. Те страшные события затрону-
ли судьбы миллионов людей. Огромное количество невиновных людей 
было арестовано, осуждено, расстреляно, лишено всех прав. Память о тех 
трагических событиях, поражающих своей бесчеловечностью и жестоко-
стью, всегда будет жить в наших сердцах.

В регионе на сегодняшний день проживают 2107 реабилитированных 
граждан и 60 человек, пострадавших от политических репрессий. Памят-
ные мероприятия, приуроченные к этой дате, пройдут во всех муници-
пальных образованиях Ульяновской области.

Страшно представить, что пришлось пережить тем, кто пострадал 
от безжалостной системы репрессий. Крепкого вам здоровья, душевных 
сил, терпения, благополучия, мира и добра.

 
Губернатор - Председатель Правительства  

Ульяновской области С.И. Морозов

4 ноября - День народного единства
Уважаемые жители Ульяновской области! 

4 ноября мы отмечаем один из тех дней, которые прославляют величие 
Российского государства. Сила и главное богатство любой страны - это ее 
народ. А когда речь идет о таком многонациональном государстве, как Рос-
сия, то главным залогом спокойствия и благополучия становится народное 
единство. Только стоя плечом к плечу, не проводя различий между друг 
другом, можно добиться успеха в социальном, экономическом, культурном 
развитии всей страны и ее отдельных регионов, защищать свою Родину и 
отстаивать ее независимость.

Сегодня слова «народное единство» приобретают новый оттенок. Это 
не просто призыв сохранять добрососедские отношения. Это комплекс мер, 
нормативно-правовых актов, которые формируют национальную полити-
ку на государственном уровне. Такой подход внедряется и в Ульяновской 
области. Наш регион всегда отличался межэтническим миром. Однако это 
не дает нам права и дальше пребывать в спокойствии. Уже сейчас назрела 
необходимость систематизировать работу в этой сфере. В ближайшее вре-
мя правительство региона примет закон о межнациональных отношениях, 
исполнение которого, уверены, укрепит связи между представителями всех 
народов, проживающих на территории Ульяновской области.

В этот день примите самые искренние пожелания мира, добра и спокой-
ствия. Пусть они сопутствуют вам во всех ваших делах! 

Губернатор - Председатель
Правительства Ульяновской области С.И. Морозов. 

Председатель Законодательного собрания
Ульяновской области  А.А. Бакаев. 

Главный федеральный инспектор по
Ульяновской области В.П. Козин. 

Глава города Ульяновска М.П. Беспалова.

Когда дальнее Засвияжье вздохнёт свободно 

Школа или филиал  
поликлиники?

Когда 
слово 
самое время подписаться  
на первое полугодие  2014 года

Индексы Наименование  
издания

Стоимость  подписки
1 месяц 6 месяцев

31780 «Ульяновская 
правда» - толст. 
(вторник,  пят-
ница)

64,00 384,00

54470 «Ульяновская 
правда» 4-разовый 
выпуск (поне-
дельник, вторник, 
четверг, пятница)

190,00 1140,00

ЗАКОН Задержали два  
автобуса с нелегалами

Два автобуса, в котором ехали иностранные граж-
дане, находившиеся на территории России неза-

конно, задержали в Ульяновской области.

Одно транспортное средство остановили в Сур-
ском районе. Как рассказали в региональном УФМС, 
в автобусе находились более 70 граждан Узбекиста-
на, которые следовали из Москвы в Бухару. Провер-
ка показала, что 34 из них находятся на территории 
Российской Федерации незаконно. еще один ав-
тобус задержали на трассе в Карсунском районе - в 
нем ехали 90 иностранных граждан. Следовал он по 
аналогичному маршруту - из Москвы в Узбекистан. 
В ходе проведения проверки было установлено, что в 
автобусе находились 32 нелегальных мигранта.
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(Окончание. Начало на стр. 2)

По словам Аксакова, бу-
дут введены некие стандарты 
кредитования, и в пулы для 
обеспечения облигаций мож-
но будет объединять только 
кредиты, подходящие под эти 
стандарты. Облигации будут 
выпускаться траншами, как 
это принято в США и некото-
рых других странах. Старший 
транш - самый надежный, вы-
платы по нему эмитент облига-
ций обязан провести в первую 
очередь. Следующие транши 
стоят в очереди выплат после 
старшего, но обладают боль-
шей доходностью, а самый 
младший и самый доходный 
погашается в последнюю оче-
редь, на нем инвесторы с наи-
большей вероятностью могут 
потерять деньги, если невоз-
враты по пулу кредитов начнут 
увеличиваться. В залог Цен-
тробанку будет направляться 
именно старший транш, ри-
ски по которому минимальны. 
Остальные транши будут тор-
говаться на бирже или внебир-
жевых площадках.

Сергей Моисеев, и.о. дирек-
тора департамента финансовой 
стабильности Банка России, 
сообщил, что Центробанк в по-
следние годы и так выступает 
нетто-кредитором банковского 
сектора на постоянной осно-
ве. По прогнозам ЦБ, до конца 
года дефицит платежного ба-
ланса банков будет нарастать 
и их совокупный спрос на лик-
видность приблизится к трем 
триллионам рублей. А к концу  
2014 года может приблизиться 
к 4 триллионам.

У Банка России есть не-
сколько инструментов, позво-
ляющих удовлетворить этот 
спрос, отметил Моисеев. Это 
операции прямого репо, по 
сути - кредитование под залог 

ценных бумаг, входящих в так 
называемый ломбардный спи-
сок Центробанка, кредиты под 
залог нерыночных активов и 
сделки валютный своп, то есть 
кредитование под залог ино-
странной валюты. Размер порт-
феля ценных бумаг, под кото-
рый могут кредитоваться банки, 
составляет сейчас примерно 4 
трлн рублей. Еще 1,3 трлн ру-
блей банки могут получить под 
нерыночные активы, в основ-
ном это кредитные требования 
к организациям небанковско-
го сектора. Оборот валютных 
свопов также составляет  
1-1,2 трлн в день. То есть Банк 
России может предоставить 

банкам на разные сроки свыше 
6 трлн рублей, но банки не мо-
гут все эти деньги взять, потому 
что не имеют возможности их 
перепродать из-за ограничения 
по нормативу достаточности 
собственного капитала Н1.

Как рассказал Сергей Мои-
сеев, пока объем секьюритизи-
рованных кредитов очень мал, 
так что Банк России будет 

только рад, если банки смогут 
в будущем наращивать объем 
выпуска облигаций, обеспе-
ченных пулами кредитов. И бу-
дет с удовольствием включать 
их в ломбардный список, если 
эти облигации будут обладать 
необходимыми рейтингами и 
достаточной ликвидностью. 
Пока же в ломбардном списке 
находятся в основном класси-
ческие облигации. А, к приме-
ру, ипотечных облигаций там 
всего на 40 млрд рублей, хотя 
объем ипотечных кредитов в 
России - примерно 3 трлн ру-
блей.

Что касается расходов на 
ведение банковского бизнеса, 

снизить их помогут поправки 
в закон об архивном деле, кото-
рые помогут банкам избавить-
ся от необходимости хранить 
слишком много бумажных до-
говоров и их копий. Пока банки 
вынуждены занимать довольно 
много помещений и сотрудни-
ков для складирования этих 
бумаг и нести значительные 
издержки.

«Не знаю, копается ли кто-
то в этих документах. Возмож-
но, силовики иногда это дела-
ют. Но в XXI веке, когда почти 
вся информация хранится на 
электронных носителях, просто 
стыдно говорить о необходимо-
сти хранить бумажные архивы, 
- сказал Аксаков. - Сейчас при-
нято принципиальное решение 
от этого отказаться, и, я наде-
юсь, со следующего года нач-
нется поэтапный уход от этого 
явления».

Вторая проблема, из-за ко-
торой банки несут крупные 
неоправданные расходы, за-
ключается в том, что они обяза-
ны по закону о борьбе с отмы-
ванием капиталов, полученных 
незаконным путем, сообщать в 
службу финансового монито-
ринга о так называемых подо-
зрительных сделках. Ежегодно 
банки направляют в службу 
более 9 миллионов таких со-
общений. А дел по отмыванию, 
связанных с этими сообщения-
ми, возбуждаются единицы. 
Неэффективность этой работы, 
в которой задействована масса 
сотрудников банков, очевидна, 
считает Аксаков.

Он также считает, что нуж-
но более четко сформулировать 
критерии сомнительных опера-
ций, исходя из практики служ-
бы финансового мониторинга. 
Тогда и борьба с ними будет 
эффективнее, и банки изба-
вятся от лишней нагрузки. Та-
кие предложения уже звучали 
в выступлениях председателя 
Банка России Эльвиры Наби-
уллиной, и, вроде бы, в службе 
финансового мониторинга они 
находят понимание, отмечает 
депутат. Так что закон о борьбе 
с отмыванием капиталов, по-
лученных незаконным путем, 
будет меняться.

Деловой Петербург

ВлАСТьВторник, 29 октября 2013 г. 
№ 138 (23.409)

Кирилл Шевченко 

Сведения о доходах и 
расходах руководителей, 

замещающих государствен-
ные должности Ульяновской 
области, будут размещаться 

в сети «Интернет»

Соответствующий законо-
проект, подписанный губер-
натором Сергеем Морозовым, 
разработан в соответствии с 
Указом Президента РФ по во-
просам противодействия кор-
рупции. 

Документом утверждает-
ся порядок размещения све-
дений о доходах, расходах, об 
имуществе и обязательствах 
имущественного характера 
лиц, замещающих отдельные 
государственные должности 
Ульяновской области, и чле-
нов их семей на официальных 
сайтах государственных ор-
ганов в сети «Интернет» и их  
предоставления редакциям 
средств массовой информа-
ции.

Опубликованию подле-
жат объекты недвижимого 
имущества, принадлежащие 
лицу, замещающему государ-
ственную должность, его су-
пругу и несовершеннолетним 
детям на праве собственности 
или находящиеся в их пользо-
вании, с указанием вида, пло-
щади и страны расположения. 
Указываются и транспортные 

средства, и декларированный 
годовой доход. 

Кроме того, руководители, 
замещающие госдолжности, 
должны отчитаться об источ-
никах получения средств, за 
счет которых совершена сдел-
ка по приобретению земель-
ного участка, недвижимого 
имущества, транспортного 
средства, ценных бумаг, ак-

ций, если сумма сделки пре-
вышает совокупный доход 
семьи за три последних года. 
Тем самым, совершая круп-
ные сделки, придется под-
тверждать легальность потра-
ченных средств.

«Законопроект направлен 
на комплексное совершен-
ствование правовых мер, при-
меняемых в сфере противо-

действия коррупции, а также 
позволит усилить контроль 
за деятельностью руководи-
телей области. Необходимо 
отметить, что в регионе  усо-
вершенствован институт 
уведомления служащими о 
фактах обращений к ним в це-
лях склонения к совершению 
коррупционных правонару-
шений», - пояснила руково-
дитель аппарата губернатора 
Светлана Опенышева.

Напомним, в Ульяновской 
области ведется активная 
работа по профилактике 
коррупции. Усилена дея-
тельность должностных лиц 
кадровых служб и создано 
подразделение по профилак-
тике коррупционных и иных 
правонарушений в депар-
таменте государственной и 
муниципальной службы пра-
вительства региона. Кроме 
того, на официальном сайте 
правительства создан раз-
дел «Противодействие кор-
рупции», где граждане могут 
сообщить о коррупционных 
правонарушениях, неправо-
мерных, противоправных 
действиях, о некорректном 
поведении служащих через 
электронную форму «Сооб-
щение о коррупции». То же 
самое они могут сделать по 
электронной почте и по «го-
рячей линии» отдела по про-
филактике коррупционных и 
иных правонарушений.

Яна Крапивина

Спектр полномочий защитника предпри-
нимателей, функции которого в нашей об-

ласти выполняет Анатолий Сага, расширяет 
региональный законопроект, одобренный в 
прошедшую среду на очередном заседании 

правительства. 

Изменения в действующий закон «Об 
уполномоченном по правам предпринима-
телей Ульяновской области» были внесены 
в связи с принятием аналогичного закона 
на федеральном уровне. Поэтому немно-
го меняется и название должности - теперь 
омбудсмен официально будет именоваться 
уполномоченным по защите прав предприни-
мателей. В числе нововведений также сниже-
ние возрастного ценза для кандидатов на этот 
пост: с 35 до 30 лет. Дополнительно устанав-
ливается требование о высшем образовании. 
Назначение или освобождение от должности, 
согласно проектируемым нормам, будет осу-
ществляться по согласованию с уполномо-
ченным по защите прав предпринимателей 
при Президенте РФ.

Впрочем, главное изменение - это рас-
ширение прав уполномоченного. Теперь 
бизнес-омбудсмен может обращаться в суд 
с заявлением о признании незаконными не-
нормативных правовых актов, а также реше-
ний и действий должностных лиц. 

- Изменения действующего законодатель-
ства достаточно существенные - у нас появля-
ется сильная должность. Как это отразится на 
текущей работе уполномоченного - увидим в 
ближайшее время, как только закон вступит 
в силу, - отмечает глава региона Сергей Мо-
розов.

Также в связи с созданием Палаты спра-
ведливости и общественного контроля в 
Ульяновской области, которая будет обеспе-
чивать деятельность уполномоченного, на год 
увеличивается срок полномочий омбудсмена 
- теперь он будет составлять шесть лет. 

Игорь Слюняев выделил Ульяновскую 
область в числе регионов, ведущих ак-
тивную инвестиционную деятельность

Соответствующее заявление министр 
регионального развития Российской 
Федерации сделал в рамках работы вто-
рого Международного форума по ино-
странным инвестициям, который прошел  
23-24 октября в Москве. В нем приняли 
участие свыше двух тысяч представителей 
власти и бизнеса, которые обсудили пер-
спективы вложений в российскую эконо-
мику и дальнейшее развитие этого направ-
ления.

Игорь Слюняев подчеркнул, что ин-
вестиционные проекты в каждом регионе 
носят индивидуальный характер. «С точ-
ки зрения умелой работы по привлечению 
инвестиций я хочу отметить Республику 
Татарстан, Калужскую, Ульяновскую, Бел-
городскую, Кемеровскую области. Поряд-
ка десяти-одиннадцати регионов России 
ведут активную инвестиционную деятель-
ность», - отметил глава Минрегиона.

Форум завершился голосованием 
участников, которым было предложено 
выбрать самую правильную меру для улуч-
шения инвестиционного климата. 33,4% 
считают, что необходимо создать для ин-
весторов равные условия. 14,8% полагают, 
что потенциальному инвестору поможет 
обладание мобильным номером телефона 
главы региона. Равное количество прого-
лосовавших, по 25,9%, желают для улучше-
ния инвестиционного климата законода-
тельно защищать права инвесторов.

Усилен контроль за деятельностью руководителей области

легальность трат придётся  
подтверждать

Бизнес-омбудсмен  
получит право  
обращаться в суд

Полномочия  
«плюс» 

Нужны равные  
условия для  
инвесторов 

Кредиты упакуют в пулы
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Забота для занятых
О кадровом голоде в условиях безработицы

Руслан Гринберг, 
директор Институ-
та экономики Рос-
сийской академии 
наук: 

«Эта проблема сейчас острая 
по всему миру. Она связана с тем, 
что в последние 20-30 лет была 
установка на развитие финан-
сового хозяйства. Теперь большой 
спрос на инженеров, техников, 
профессиональных и высококвали-
фицированных рабочих. В Брази-
лии, Индии очень мощно происхо-
дит индустриализация, конечно, 
сама система профессионального 
образования не успевает за ра-
стущим спросом». 

Источник: «Коммерсантъ FM» 
Феликс Кугель, 
вице-президент 
и управляющий 
директор по России и сНГ 
«ManpowerGroup»: 

«Сегодня мы имеем дело 
с демографическими вещами. 
Рост мира бизнеса, рост по-
требления, потребительского 
рынка в целом, конечно, идут и 
развиваются намного быстрее, 
нежели рост того персонала, 
который мог бы их обслужи-
вать... С одной стороны, мы 
не успеваем, с другой стороны, 
подготовка не та, с третьей - 
мы еще молодая экономика все-
таки, нам не так много лет». 

Источник: finam.fm

Мировой рынок труда пере-
живает трудные времена: 

ведущие экспертные ор-
ганизации сообщают, что 

обострилась конкуренция за 
высококвалифицированных 

специалистов. И это на фоне 
безработицы во многих стра-

нах. Чем объясняется такой 
парадокс?

Острая нехватка квали-
фицированных кадров в мире 
сочетается с высоким уровнем 
безработицы, утверждают ав-
торы нового исследования из 
авторитетной рекрутинговой 
компании Hays. Анализ был 
проведен совместно с консал-
тинговой компанией Oxford 
Economics и охватил 30 стран 
мира, Россию в том числе. Па-
радоксальная ситуация, когда 
безработица сочетается с не-
хваткой специалистов, фик-
сировалась и раньше, но вот 
тенденция подтверждается. 
Причина, по мнению экспер-
тов, в качестве подготовки спе-
циалистов, негибкости рынка 
труда и главное - в растущей 
конкуренции за таланты. При 
этом в России две беды - то 
самое качество образования 
и трудовое законодательство, 
которому как раз не хватает 
гибкости. Выиграть войну за 
таланты с учетом этих проблем 
для страны проблематично. 

То, что такая война раз-
горается, подтверждают и 
другие исследования. По дан-
ным рекрутинговой компа-
нии ManpowerGroup, сегодня  
35 процентов работодателей 
по всей планете ищут квали-
фицированных специалистов 
- это самый большой процент 
с докризисного 2007 года! 

- Это разнонаправленные 
тенденции, - объясняет про-
ректор Российской академии 
народного хозяйства и госу-
дарственной службы при пре-
зиденте РФ (РАНХиГС), быв-
ший заместитель министра 
здравоохранения и соцразви-
тия Александр Сафонов. - К 
примеру, развитые экономики 
начали выводить промыш-
ленность в развивающиеся 
страны, как следствие - рост 
безработицы, особенно среди 
молодежи и лиц предпенси-
онного возраста. Результатом 
этого, кстати, стали и пробле-
мы в экономике США, поро-
дившие глобальный финансо-
вый кризис. Там фактически 
компенсировали потерю по-
требительского спроса со сто-
роны людей, занятых в про-
мышленности, финансовыми 
инструментами - ипотечными, 
потребительскими кредитами. 
Сейчас они возвращают про-

Учиться, чтобы 
учиться

 
Конкуренция за таланты растет: 
мир глобализируется, информа-
ционные технологии связывают 

страны и города, можно работать 
удаленно. И если раньше работо-

датели конкурировали за персо-
нал на локальных рынках, теперь 

в конкуренцию включились целые 
страны, регионы, транснацио-

нальные корпорации. 

Россия тоже участвует в этой 
войне за таланты, и мы, к сожале-
нию, ее проигрываем. У нас хва-
тает специалистов, более того, в 
крупных регионах им предлагают 
зарплаты, сопоставимые с западны-
ми. Однако криминальная ситуа-
ция, комфортность проживания, 
медицина, образование - это наши 
слабые стороны. Поэтому мы ли-
шаемся экономически активного 
населения, которое переезжает за 
границу, а получаем взамен мало-
грамотных мигрантов из бывших 
республик Советского Союза. 

Кто сегодня требуется на гло-
бальном рынке труда? Это прежде 
всего люди, которые могут быстро 
самообучаться. Если 40 лет назад 
от вузов требовались специали-
сты, имеющие достаточно знаний 
и навыков, чтобы сразу начать ра-
ботать, то теперь такие специали-
сты должны, обладая базовыми 
теоретическими знаниями, уметь 
еще и быстро учиться, постоянно 
держать себя в тонусе. Кстати, ка-
чеством образования недовольны 
работодатели повсюду. Просто на 
Западе развита кооперация между 
ними и вузами: допустим, корпора-
ции открывают исследовательские 
лаборатории на базе учебных за-
ведений. Что касается России, то 
у нас проблема даже не в качестве 
образования, а в запросе на него. То 
власть говорит, что Россия - энерге-
тическая держава, то переключаем-
ся на нанотехнологии, то обещаем 
создать в Москве международный 
финансовый центр. В результате 
абитуриенты дезориентированы и 
идут по пути наименьшего сопро-
тивления - пополняют ряды гума-
нитариев, а потом работают не по 
специальности. Впрочем, ситуация 
начинает меняться: молодые люди 
подходят к выбору профессии бо-
лее гибко, появляются инструмен-
ты анализа рынка. К примеру, у 
нас есть раздел, где студенты могут 
оценить спрос на те или иные про-
фессии. Однако таких инструмен-
тов все еще очень мало. Отсюда и 
проблема качества образования: 
вузы, пытаясь выжить, открывают 
несвойственные для себя кафедры, 
факультеты, а все потому, что прио-
ритеты не названы. 

А вот наше трудовое законода-
тельство не стоит критиковать. Ев-
ропейское адаптировано к стреми-
тельно развивающейся экономике 
гораздо хуже: там безработица от-
части обусловлена тем, что челове-
ка боятся брать на работу, ведь его 
из-за соцобязательств будет невоз-
можно уволить. В США, напротив, 
работника могут уволить легко, 
но это компенсируется мощными 
профсоюзами. У нас работодатель 
тоже может расстаться с ненуж-
ным ему «живым балластом», хотя 
это непростая процедура. Однако в 
России государство любит перело-
жить социальные обязательства на 
плечи других, и получаются стран-
ные гибриды: к примеру, у нас нель-
зя уволить беременную женщину, 
именно поэтому их практически не 
берут на работу. Зато трудовая ин-
спекция работает прекрасно: туда 
всегда можно обратиться, если вас 
несправедливо уволили.

мышленность, а с ней и рабо-
чие места. 

У безработицы в европей-
ских странах, по мнению экс-
перта, другие механизмы: там 
не хотят инвестировать в эко-
номику из-за высоких соцобя-
зательств, отменяют субсидии 
(например, сельскому хозяй-
ству, что сразу же ударило по 
странам юга Европы), к тому 

же рабочая сила свободно пе-
ремещается в границах ЕС, а 
это также влияет на напряжен-
ность на рынке труда. 

При этом параллельно во 
всем мире развивается иннова-
ционная экономика, запуска-
ются всевозможные стартапы. 
И тут работодателям, наобо-
рот, нужны высококвалифи-
цированные специалисты, не 

просто имеющие знания, но 
способные максимально эф-
фективно их применять. 

Растет и спрос на инже-
нерный персонал, добавля-
ет Александр Сафонов. Это 
вообще мировая тенденция: 
молодежь теряет интерес к 
освоению сложных профес-
сий - такова обратная сторона 
развития новых технологий, 
не требующих серьезных ум-
ственных затрат. Сегодня на 
Западе пытаются это испра-
вить: к примеру, в европейские 
вузы проще всего поступить 
на инженерные специальности 
в рамках госпрограмм. Та же 
ситуация и с рабочими специ-
альностями, чей престиж в по-
следнее время упал, спрос на 
таких специалистов сегодня 
повсюду велик. 

Управляющий партнер ком- 
пании Workline Group, зани-
мающейся консалтинговыми 
и маркетинговыми исследо-
ваниями, Валерия Терентьева 
уверена: для России нехватка 
инженеров и представителей 
рабочих специальностей очень 
актуальна. 

- У нас существует огром-
ный разрыв, губительный для 
промышленности, - считает 
эксперт. - либо инженеры, воз-
раст которых от 60 и старше, 
либо подрастающее поколение 
инженеров-конструкторов, а 
где же специалисты самого ак-
тивного - среднего - возраста? 

В целом, по ее мнению, се-
годня востребованы все про-
фессии, другой вопрос, что 
много просто плохо подготов-
ленных людей. Так, считает 
эксперт, наши молодые специ-
алисты страдают отсутствием 
маркетингового и стратегиче-
ского мышления. Причем это-
му их даже вроде бы обучают. 
Однако и для самих препода-
вателей эти востребованные 
дисциплины в новинку. А в это 
время отечественные компа-
нии вынуждены обращаться к 
западным специалистам, ведь 
своих не хватает. 

- Многие иностранные ме-
неджеры приезжают сюда на 
короткое время, чтобы решить 
некие конкретные задачи, - объ-
ясняет Валерия Терентьева. - В 
лучшем случае они работают 
только на эти цели, в худшем - 
отбывают срок. Дело в том, что 
менеджером высокого уровня в 
международных корпорациях 
считается тот, кто получил опыт 
в странах БРИКС, а это путь к 
карьерным вершинам. Однако 
для нас важна не карьера кон-
кретного специалиста, а его 
вклад в развитие отечественной 
корпорации, потому так нужны 
свои, отечественные, кадры.

Огонёк

ЭКспеРтИза 
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Справка «Ульяновской правды» 
Компания «Немак» (Nemak) основана в 1979 г. в Монтеррее (Мексика). Специализируется на произ-
водстве головок цилиндров, блоков двигателей, корпусов коробок передач и других автокомпонентов. 
Компания располагает 34 заводами в Северной и Южной Америке, Европе, Азии. Ее клиентами 
являются 42 ведущих мировых автопроизводителя. Годовой оборот по итогам 2012 года составил  
$3,9 миллиарда. «Немак» является ключевым подразделением группы «Альфа», в которую также вхо-
дят бренды «Alpek» (нефтехимическая продукция), «Sigma» (продукты питания), «Alestra» (телекоммуни-
кации) и «Newpek» (природный газ и конденсаты).

Экономика

В курсе 
Дела

Вторник, 29 октября 2013 г. 
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мУП «УльГЭС» ВкладыВает 
инВеСтиции В надежноСть 
и качеСтВо ЭлектроСнаб-
жения Города УльяноВСка 

За прошедший период 2013 го-
да муниципальным предприятием 
«УльГЭС» реализована значительная 
часть инвестиционной программы, 
которая профинансирована в разме-
ре 52 млн. рублей.

С января силами «УльГЭС» вве-
дено в эксплуатацию пять современ-
ных трансформаторных подстанций 
(тП), что позволило обеспечить 
электроэнергией новые жилые дома и 
объекты коммунальной инфраструк-
туры, построенные в Засвияжском, 
ленинском и Заволжском районах 
города. реконструировано с обновле-
нием оборудования 20 тП, в первую 
очередь те, посредством которых осу-
ществляется электроснабжение боль-
ниц, детских садов и школ.

В ноябре 2013 года в центральной 
части города Ульяновска будет вве-
ден в работу новый распределитель-
ный пункт мощностью 3 мегаватта, 
выполненный на быстродействую-
щих вакуумных выключателях с ми-
кропроцессорной релейной защитой 
и автоматикой, защитой от дуговых 
замыканий.

на ВолГе Продолжают 
реконСтрУкцию ВодоЗа-
борноГо оГолоВка     

директор мУП «Ульяновскво-
доканал» Сергей Савельев доложил, 
что по состоянию на 22 октября смон-
тировано 30 из 45 буронабивных свай 
длиной 18 метров каждая.

Впоследствии сваи станут опора-
ми двух 60-метровых магистральных 
трубопроводов диаметром 1200 мм, 
которые также изготовлены и на-
ходятся на берегу. Все подводно-
технические работы производятся 
силами флотилии, состоящей из 
баржи с буровой станцией, 5-тонного 
плавучего крана и рейдового тепло-
хода.

ежесуточно ВГСВ подает в город 
до 170 тысяч кубометров воды.

Завершить реконструкцию ого-
ловка, обеспечивающего водой право-
бережную часть города, планируется 
в ноябре текущего года. В результате 
забор воды будет происходить на 3,5 
метра глубже существующего и в 60 
метрах от берега. В данный момент 
вода забирается с отметки в 43 м от 
уровня моря в 30 метрах от берега.

наГрадили работодате-
лей, СоЗдающих УСлоВия 
для СоВмещения матеря-
ми работы С ВоСПитанием 
детей     

Глава региона Сергей морозов 
вручил дипломы за достигнутые 
успехи в реализации социальных 
программ для работающих женщин, 
имеющих детей, представителям Зао 
«авиастар-СП», мУП «Ульянов-
скводоканал», мУП «Ульяновская 
городская электросеть», оао «ди-
митровградхиммаш».

кроме того, за успешное вне-
дрение инновационных методов в 
организацию профессионального 
обучения женщин, находящихся в 
отпуске по уходу за ребенком, почет-
ным дипломом отмечена директор 
учебного центра «Горизонт» ирина  
чугункова.

также губернатор наградил жи-
тельниц Ульяновской области за 
успехи в воспитании детей, активную 
гражданскую позицию, пропаганду 
семейных и духовных ценностей.

ГоСПиталь ВетераноВ 
Войн начали ремонти-
роВать

Здание госпиталя является объ-
ектом культурного наследия. После 
выдачи комитетом Ульяновской об-
ласти по культурному наследию  раз-
решения на выполнение проектных и 
изыскательских работ на территории 
госпиталя началось обследование 
сооружений.

на минувшей неделе специали-
сты приступили непосредственно к 
бурению.

Проектно-изыскательские работы 
планируется завершить до 15 ноября 
текущего года.

Георгий Кузнецов 

Компания «Немак» откроет в России 
свой первый завод по производству ав-

томобильных компонентов. Инвестици-
онное соглашение в пятницу 25 октября 
подписали губернатор Сергей Морозов, 
генеральный директор «Немак» Арман-

до Тамез и генеральный директор ОАО 
«Корпорация развития Ульяновской 

области» Дмитрий Рябов. 

«Ульяновская область представляет 
собой отличную возможность для нашей 
компании, прежде всего за счет благо-
приятных условий для развития бизнеса 
в регионе, наличия квалифицированно-
го производственного персонала, а также 
проявленного продолжительного инте-
реса местных властей к нашему проекту. 
Ульяновский завод станет частью нашей 
глобальной сети. он будет поставлять на-
шим клиентам высокотехнологические 
головки цилиндра и моторные блоки», - 
заявил армандо тамез.

Завод станет первым предприятием 
компании в россии и будет выпускать го-
ловки цилиндра и блоки двигателя. Произ-
водство разместится на участке площадью 
18,6 гектара на территории промышлен-
ной зоны «Заволжье». объем инвестиций 
в проект составит 2,2 миллиарда рублей, 
число новых созданных рабочих мест - око-
ло 300, производственная мощность пред-
приятия - порядка 500 тысяч деталей в год. 
к строительству планируется приступить 
весной следующего года и ввести завод в 
эксплуатацию к концу 2015 года.

«Приход «немак» в Ульяновскую об-
ласть - это очередной шаг по усилению 
машиностроительной отрасли региона. 
компании потребуются поставщики вы-
сококачественного сырья, и здесь парт-
нерами смогут выступить ульяновские 
предприятия, обладающие необходимыми 
знаниями и компетенциями. Сотрудниче-
ство с инвестором дает нам также стимул 
для развития производственной и техно-
логической базы. мы планируем внедрить 

программу развития местных поставщи-
ков, чтобы довести наши технологии до 
международного уровня качества и прове-
сти сертификацию поставщиков по миро-
вым стандартам», - отметил глава региона.

«Это компания с мировым именем, сре-
ди клиентов которой десятки автопроизво-
дителей - «Форд», «Фольксваген», «дже-
нерал моторс», «рено», «хендай», «киа», 
«крайслер», «даймлер», «бмВ», «Порше», 
«Вольво»,  «ягуар», «ниссан» и другие.  

мы вели переговоры с ней в течение по-
лутора лет, инвестор рассматривал поряд-
ка пяти-шести регионов Поволжья и цен-
тральной россии и в итоге остановил выбор 
на Ульяновской области. мы обеспечим 
полное административное сопровождение 
проекта, окажем помощь по решению всех 
вопросов, начиная от стадии предпроектной 
подготовки, этапа строительства и заканчи-
вая вводом предприятия в эксплуатацию», 
- прокомментировал дмитрий рябов.

В промзоне «Заволжье» появится новый завод 
автокомпонентов 

из пяти регионов выбран 
Ульяновск 

Кирилл Шевченко 

Основным вопросом послед-
него заседания аграрного 

комитета ЗСО стало обсуж-
дение объемов финансиро-
вания агропромышленного 

комплекса региона  
в 2014 году. 

депутаты комитета выра-
зили обеспокоенность, что на 
следующий год на сельское хо-
зяйство региона из областного 
бюджета выделяется лишь 328 
миллионов рублей. между тем 
для участия в ряде федераль-
ных программ (по растение-
водству, животноводству, раз-
витию фермерских хозяйств 
и других) общей стоимостью 
около миллиарда рублей необ-
ходимо софинансирование из 
областного бюджета в размере 
порядка 700 миллионов. если 
регион их не вложит, феде-
ральный центр также может не 
выделить средств. очевидно, 
что последствия будут крайне 
негативные. кроме того, в те-
кущем году необходимо изы-
скать из областного бюджета 
229 миллионов  - также для со-
финансирования участия в фе-
деральных программах, сред-
ства по которым в регион уже 
поступили. было отмечено, что 
минсельхоз и минфин держат 
данный вопрос на контроле. 

кроме того, депутаты под-

черкнули крайнюю важность 
получения сельхозпроизводи-
телями субсидий на литр мо-
лока, поддержку разведения 
крупного рогатого скота и по-
гектарных субсидий, которые 
в настоящее время составляют 
400 рублей на гектар, в то вре-
мя как, по расчетам аграриев, 
необходимо не менее двух ты-
сяч рублей. 

Председатель комитета 
Виктор антипов высказал не-
доумение невысоким объемом 
налогов на добычу полезных 
ископаемых, планируемых к 

получению в 2014 году, - всего 
27 миллионов. немного - око-
ло 93 миллионов налоговых 
поступлений - предполагается 
получить и от использования 
лесов. он предложил внима-
тельно рассмотреть финансо-
вое состояние предприятий 
аПк и недропользования, 
которые вносят наибольший 
вклад в областной бюджет, по-
сетить их совместно с предста-
вителями профильного мини-
стерства и проанализировать 
проблемные вопросы с целью 
поддержки и содействия в раз-

витии. кроме того, по словам 
Виктора антипова, в регионе 
немало небольших карьеров, 
которые работают полулегаль-
но и не платят налоги. для 
увеличения доходной базы 
бюджета необходима ревизия 
таких  объектов.

Сергей Глебов подчеркнул 
необходимость определить в 
бюджете суммы для проектиро-
вания в муниципальных обра-
зованиях специализированных 
полигонов для захоронения 
отходов. он отметил, что мож-
но сколько угодно штрафовать 
руководителей муниципалите-
тов, но если мусор сваливать 
некуда, эффект достигнут не 
будет. Представитель минфи-
на екатерина буцкая отмети-
ла, что решение этого вопроса 
зависит от появления допол-
нительных доходов. депутаты 
предложили внести в кодекс 
об административных право-
нарушениях Ульяновской об-
ласти статьи, которые наделят 
муниципальные образования 
полномочиями по взиманию 
штрафов с нарушителей.  

В ходе заседания был за-
тронут и вопрос низких объ-
емов налогов, поступающих 
от крупных торговых сетей, 
которые крайне неохотно бе-
рут на реализацию продукцию 
местных производителей. По 
словам Виктора антипова, эта 
проблема также станет предме-
том изучения комитета.

Финансы для аПк:
Пока не хватает даже для софинансирования 
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Георгий Кузнецов 

На очередном заседании на-
блюдательного совета Консор-

циума «Научно-образовательно-
производственный кластер 

«Ульяновск-Авиа» были рассмо-
трены вопросы создания авиаци-

онной молодежной академии и 
технопарка на базе «Авиастара».

технопарк начнет действовать 
к 2015 году. как пояснил первый 
вице-премьер - министр стратегиче-
ского развития и инноваций области 
александр Смекалин, «практически  
80 гектаров территории авиацион-
ного завода сегодня пустует, причем 
на площадке уже есть готовые по-
мещения - бывшие корпуса завода. 
часть из них будет реконструиро-
вана для размещения авиационного 
производства - на территории заво-
да могут разместиться основные по-
ставщики «авиастара», это позволит 
ускорить работу и наладить взаимо-
действие. В новом технопарке будет 
сформирован «единый центр ком-
петенции»  объединенной авиа-
строительной корпорации (оак), 
который поможет объединить все 
предприятия фирмы на одной тер-
ритории. еще одну часть корпусов 
авиазавода отдадут в аренду другим 
представителям бизнеса».

«Производственная площадь 
территории технопарка составит 250 
тысяч квадратных метров. основная 
задача - подготовить площади и обе-
спечить их всей необходимой ин-
фраструктурой. кроме того, в компе-
тенцию технопарка входит оказание 
логистических, транспортных и 
других услуг. очень важно, чтобы, 
придя на площадку, представители 
бизнеса не тратили свои средства 
на строительство инфраструкту-
ры, а занимались непосредственно 
технологическим развитием своего 
производства», - прокомментировал 
вице-президент по производству 
оак Сергей юрасов.

По его словам, к 2017 году в рам-
ках проекта планируется создать 878 

Возвращаемся  
к тренажёрам…
В прошлом номере «Ульяновская 

правда» рассказала, что при за-
купках авиационных тренажеров 

для Ульяновского авиационного  
училища (УВАУ ГА) было по-
хищено порядка 90 миллионов 
рублей. В связи с  этим Феде-
ральное агентство воздушного 

транспорта сообщает:

В 2012 году УВаУ Га был за-
ключен с обществом с ограничен-
ной ответственностью «модерни-
зация авиационных комплексов» 
договор на поставку двух авиа-
ционных тренажеров начального 
обучения.

В соответствии с договором 
общество обеспечило выполнение 
своих обязательств банковскими 
гарантиями, а училище - соответ-
ствующей авансовой оплатой тре-
нажеров.

между тем ооо «м.а.к.» не 
выполнило поставку тренажеров 
в установленный срок. УВаУ Га 
предложило в добровольном по-
рядке расторгнуть контракт, вер-
нуть сумму аванса и оплатить 
неустойку,  что поставщик катего-
рически отказался сделать. В связи 
с неисполнением ооо «м.а.к.» 
своих обязательств УВаУ Га 
предъявило требование по банков-
ской гарантии в соответствующий 
банк. однако банк проинформи-
ровал учебное заведение о том, что 
банковская гарантия, переданная 
УВаУ Га подрядчиком, не соот-
ветствует стандартам банка, не 
зарегистрирована документаль-
но и никогда не выдавалась ооо 
«м.а.к.».

В связи с признаками фальси-
фикации банковских документов 
УВаУ Га обратилось в право-
охранительные органы с просьбой 
принятия соответствующих мер. 
УВаУ Га всемерно содействует 
правоохранительным органам в 
проведении проверки по данному 
случаю.

Олег Долгов

Ульяновский авиазавод передал 
Минобороны РФ второй модернизи-

рованный в текущем году сверхтя-
желый транспортник «Руслан».

модернизация ан-124-100 завер-
шена в прошедшую пятницу, 25 октя-
бря. В тот же день самолет передан 
эксплуатанту.

Согласно программе восстановле-
ния и модернизации авиапарка воо-
руженных сил, на лайнере выполнен 
весь комплекс необходимых работ. 
Проведена модернизация отдельных 
элементов самолета с целью поддер-
жания и улучшения технических ха-
рактеристик, повышения надежности, 
увеличения сроков эксплуатации са-
молета. также проведены масштабные 
работы по усилению кабин основного 
и сменного экипажей, обслуживающе-
го персонала. Самолет был испытан 
на отработку гидрокомплекса, шас-
си, переднего и заднего грузолюков. 
Успешно проведены режимная гонка 
двигателей и отработка топливной 
системы. ресурс самолета продлен до 
27 лет.

Параллельно начаты работы по 
программе модернизации на следую-
щем самолете ан-124 «руслан» ми-
нистерства обороны рФ. С начала 
октября лайнер находится на летно-
испытательной станции. его сдача в 
эксплуатацию  планируется до конца 
года.

В извещении о согласовании проекта 
межевания, размера и местоположения 
границ земельных участков, образуемых 
путем выдела в счет земельных долей из 
земельного участка с кадастровым но-
мером 73:05:010901:1,  опубликованном 
03.10.2013 г. в № 123 (23.394), допущена 
опечатка. Вместо «Глазистов николай 
иванович, адрес: оренбургская  область,  
г. орск, ул. чехова, д. 23, правильно читать 
«Глазистов александр николаевич, адрес: 
433226, Ульяновская область, карсунский 
район, с. кадышево, ул. королевка, д. 26, 
кв. 2».

Извещение о согласовании проекта 
межевания, размера и местоположения 

границ земельных участков, образуемых 
путем выдела в счет земельных долей 
из земельного участка с кадастровым 

номером 73:05:010901:1 
кадастровым инженером  кудряшо-

вой натальей Геннадьевной, квалифика-
ционный аттестат 73-11-81, подготовлен 
проект межевания 40 (сорока) земельных 
участков общей площадью  5254200 кв.м, 
образуемых путем выдела  в счет 63 долей 
в праве общей долевой собственности из 
земельного участка  с кадастровым номе-
ром 73:05:010901:1, расположенного по 
адресу: Ульяновская область, карсунский 
район,  СПк им. кирова.

Заказчиком работ по подготовке про-
екта межевания земельного участка явля-
ется Глазистов александр николаевич, 
адрес: 433226, Ульяновская область, кар-
сунский район, с. кадышево, ул. королев-
ка, д. 26, кв. 2, т. 89033616809. С проектом 
межевания  земельных участков можно 
ознакомиться  по адресу: Ульяновская об-
ласть, р.п. карсун, ул. Гусева, д.19 с поне-
дельника по пятницу с 8.00 до 17.00 (обед с 
12.00 до 13.00) по местному времени со дня 
опубликования настоящего извещения в 
течение тридцати календарных дней. 

обоснованные возражения относи-
тельно размера и местоположения границ  
образуемых земельных участков, выделяе-
мых в счет земельных долей, направлять 
в письменной форме  в течение тридцати 
календарных дней со дня публикации на-
стоящего извещения  в письменной форме 
по адресу: 433210,Ульяновская область, 
р.п. карсун, ул. Гусева, д. 19, кудряшовой 
наталье Геннадьевне, е-mail: buro7305@
yandex.ru, т. 8 (84246)-2-29-50.
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технопарк + авиационная  
молодёжная академия

«авиастар» продолжает  
модернизацию «русланов»

«Сегодня ключевым направлением деятельности нашей дирекции по граж-
данской тематике является продвижение самолета Ту-204СМ. На МАКСе 
подписано два меморандума о поставке 20 самолетов: с авиакомпанией Red 
Wings и «ВИМ-АВИА». Все это стало возможным благодаря непосредствен-
ной поддержке Минпромторга.

Замечательно, что созданную Дмитрием Рогозиным рабочую группу по 
подготовке планов развития гражданской авиации возглавил гендиректор 
«Ильюшин финанс» Александр Рубцов - один из тех, кто действительно оза-
бочен тем, как поставить самолет отечественного производства в эксплуа-
тацию через операцию лизинга.

Тезис о том, что наши самолеты дешевые, давно не соответствует дей-
ствительности. Они в два раза дороже того, что предлагает рынок, и добить-
ся снижения себестоимости изделий без серийности не удастся. Позиция «Ту-
полева» - поставить в коммерческую эксплуатацию два самолета - обречена 
на неуспех, несмотря на то, что вопрос по собственности действительно пока 
не урегулирован. Даже теоретически серийное производство этого самолета 
- вопрос государственной компетенции».

слоВа

сергей раеВскИЙ, 
директор дирекции 
маркетинга 
и внешних связей 
оао «Туполев»:

Пример появления на «Авиастаре» завода «Аэро-
Композит», первая очередь которого будет сдана до 
конца года, - наглядная демонстрация возможностей 
нового технопарка.  Согласно соглашению  о сотруд-
ничестве, между правительством Ульяновской обла-
сти, ОАК и ЗАО «АэроКомпозит» в ранее пустующем 
цехе «Авистара» создается производство конструк-
ций из полимерных композиционных материалов: 
панелей центроплана, а также лонжеронов и инте-
гральных панелей отъемной части крыла в интересах 
программы МС-21 и других перспективных программ 
Объединенной авиастроительной корпорации
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рабочих мест. В ближайшее время 
будет сформирована рабочая группа 
для проработки концепции.

что же касается академии, то, 
по мнению специалистов, она бу-
дет способствовать формирова-
нию единого образовательного 
пространства, направленного на 
реализацию задач подготовки ка-
дров для авиационной отрасли.  
«обучение в «молодежной авиа-
ционной академии» даст возмож-
ность расширить представление 
о профессиях и специальностях, 
используемых в авиастроении, по-
полнить свои знания в различных 
образовательных областях, необ-
ходимые при дальнейшем обуче-
нии по выбранной «авиационной» 
специальности в колледже», - 
пояснила министр образования и 
науки региона екатерина Уба.

Планируется, что обучение бу-
дет строиться на прохождении трех 
ступеней, предполагающих поэтап-
ное изучение образовательных про-
грамм. После завершения курса вы-
пускник получит сертификат.

кроме того, участники заседания 
обсудили вопрос о ходе выполнения 
плана строительства инфраструк-
туры особой экономической зоны 
(ПоЭЗ).

напомним, первая очередь 
ПоЭЗ включала в себя освоение 120 
га и строительство инфраструктуры. 
большая часть проектно-сметной 
документации на инженерную ин-
фраструктуру - как внешнюю, так 
и внутреннюю - уже готова. начаты 
синхронные работы по проведению 
внешних инженерных сетей и стро-
ительства внутренних объектов. 
кроме того, первый резидент ооо 
«аар рус» уже вышел на площадку. 
«Сейчас ведется работа по разра-
ботке проектно-сметных докумен-
тов второй очереди. нет никаких 
сомнений, что с весны начнутся 
полномасштабные работы по строи-
тельству инфраструктуры первой и 
второй очереди и с апреля следую-
щего года еще три резидента выйдут 
на площадку», - отметил  александр 
Смекалин.
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Всем известно, насколько обо-
стрился сегодня вопрос с инди-
видуальным жилищным строи-

тельством в  городской черте. 
Сегодня в разы увеличилось число 
желающих отстроиться  именно на 
территории города,  а параллельно  

возникает  множество проблем, 
с которыми частный  застройщик 

или же обладатель той или иной 
городской усадьбы вынужден  при-

бегать к судебной защите. 

жительница городской окраины 
обратилась в районный суд с  иском 
о признании незаконным отказ ад-
министрации Ульяновска в предо-
ставлении ей в аренду четырех соток 
земли под жилую застройку. она 
просила суд признать за ней право  
на заключение договора аренды 
данного  надела и о разрешении про-

вести его межевание. с такой прось-
бой она неоднократно обращалась 
в городскую администрацию, но ей 
столь же  неоднократно отказывали. 
Чиновники  поначалу ссылались на 
то, что просимый земельный участок 
не свободен от прав третьих лиц и 
частично входит в другой земель-
ный надел. А последний отказ мо-
тивировали тем, что испрашиваемая 
земля  входит в территорию зеленых 
насаждений общего пользования.

суд, рассмотрев материалы дела, 
признал такой отказ мэрии незакон-
ным. он обязал мэрию областного 
центра рассмотреть в установлен-
ном порядке заявление гражданки о 
предоставлении ей  спорной земли в 
аренду под индивидуальное жилищ-
ное строительство.

но администрация города Улья-
новска, комитет архитектуры и гра-

достроительства администрации 
города Ульяновска с решением суда 
не согласились и подали апелляци-
онную жалобу в областной суд.   ве-
домства настаивали, что, согласно 
Генеральному плану города Улья-
новска, испрашиваемый земельный 
участок находится на территории 
зеленых насаждений общего пользо-
вания. согласно Градостроительно-
му кодексу РФ, это территория, ко-
торой беспрепятственно пользуется 
неограниченный круг лиц. спорный  
надел находится за домами,  то есть 
на задворках, и жители  округи мо-
гут использовать данную террито-
рию для прогулок и отдыха. 

По действующим же Правилам 
землепользования и застройки го-
рода Ульяновска, если планируемая 
застройка не соответствует его  Гене-
ральному плану, то в выборе земель-

ного участка должно быть отказано.  
такова была, напомню, логика  от-
каза  в предоставлении участка под 
индивидуальное строительство на 
окраине города.

 словом, нашла коса на камень: с 
одной стороны, казалось бы, частно-
собственнический интерес, а с дру-
гой - целесообразность городской 
застройки.

 но  в затянувшемся  споре ро-
дилась, наконец, истина.  По ма-
териалам дела  суд установил, что  
ставшие спорными четыре сотки 
земли находятся на территории уже 
существующей застройки индиви-
дуальными жилыми домами, надел 
граничит с другими сформирован-
ными здесь участками,  отказ же в 
его предоставлении  потенциальной 
застройщице  ничем не обоснован. 
Кстати, использование   спорного 

участка под индивидуальное строи-
тельство ни в чем не  расходится и 
с действующими Правилами земле-
пользования и застройки муници-
пального образования «город Улья-
новск».  всю эту логику подтвердила 
и коллегия по гражданским делам 
областного суда. Апелляционная жа-
лоба  Ульяновской мэрии и комитета 
архитектуры и градостроительства 
администрации Ульяновска   оста-
лась без удовлетворения. таким об-
разом, всякий  официальный отказ 
в предоставлении земельной аренды  
под жилую застройку должен быть 
мотивирован. в ином случае  суд 
признает его необоснованным.

еще одна судебная коллизия, 
связанная с индивидуальной жи-
лой застройкой.  в одном из город-
ских частных секторов  соседству-
ют три хозяина. двое испытывали 

неудобства: им приходилось иметь 
проход на основную улицу  через 
участок соседа. Рано или поздно 
потребовался и проезд. самостоя-
тельно договориться не получилось. 
Появился судебный иск, и суд обя-
зал ответчика перенести забор, а за 
истцами признал право ограничен-
ного пользования  соседской землей 
в границах проезда к   их участкам 
длиной  в восемнадцать и шириной в 
3,5 метра.  так образовался сервитут, 
то есть  ограниченное пользование 
чужой частной землей. иначе го-
воря, гражданина понудили сдать в 
аренду под проезд энное количество 
квадратных метров его земельной 
территории.  

но по действующему законода-
тельству человек, предоставивший 
такую возможность соседям по ули-
це, вправе потребовать и соответ-

ствующей  оплаты за пользование 
его наделом.  и принимая решение  
о сервитуте,  суд указал ответчику  
на его право обратиться, в свою оче-
редь,  с иском об установлении соот-
ветствующей платы за сервитут.  

и такой иск появился.  новый 
спор разрешился уже в пользу вла-
дельца участка, по которому теперь 
пролегает проезд к двум соседним 
домам. исходя из рыночных цен 
(это тоже предполагает закон),   
каждый из двух хозяев, добившихся 
сервитута от соседа, должен будет по 
решению суда ежемесячно выплачи-
вать ему без малого по полторы ты-
сячи рублей. Плюс к тому с момента 
официального установления  такого 
ограниченного пользования его зем-
лей для проезда накопился и долг - с 
каждого из двух соседей  почти по  
шесть тысяч рублей, а поскольку че-

ловек свой  иск   в суде выиграл, то и 
все судебные расходы (это еще более 
десяти тысяч рублей)  тоже легли на 
их плечи.

Как  и можно предполагать, этот 
судебный спор вокруг сервитута  имел 
продолжение. двое истцов, ставших 
теперь ответчиками в суде, направили 
апелляционную жалобу в суд област-
ной. они полагали, что первоначаль-
ное судебное решение неправосудно:  
их право на ограниченное пользо-
вание чужой землей для проезда к 
собственному дому является безвоз-
мездным. тем более что и раньше  по 
участку соседа существовал устояв-
шийся проход к их домам.

но вышестоящая судебная 
инстанция   признала такую по-
зицию  как неверное толкование 
закона и оставила решение район-
ного суда в силе.

суть вот в чем.  возникшая си-
туация с проездом по участку со-
седа  имеет все признаки «частного 
сервитута». Человек лишился воз-
можности использовать свои 60 ква-
дратных метров земли по целевому 
назначению. согласно рыночной 
стоимости, а это предполагает дей-
ствующий закон, вышло, что поль-
зователи   отвоеванного у соседа 
проезда  обязаны выплачивать  ему 
ежегодно 35 277 рублей 77 копеек, 
или же около полутора тысяч  ру-
блей в месяц каждый. такой вышла 
соразмерная плата за этот сервитут. 
ее определяла товароведческая экс-
пертиза, назначавшаяся в рамках 
рассмотрения гражданского дела, о 
котором мы  ведем речь. ничего не 
поделаешь - на дворе уже рыночные 
отношения, и к ним приходится при-
выкать.

Парламент поддержал 
ярославских коллег. 
Капремонт берёт  
тайм-аут?
Кирилл Шевченко 

Основным вопросом последнего на сегодняш-
ний день заседания комитета Законодательного 

собрания по жилищной политике и жилищно-
коммунальному хозяйству стал проект бюджета 

Ульяновской области на 2014 год по разделу 
«ЖКХ». 

исполняющий обязанности замминистра тЭК 
и жКК Алексей Шмырев проинформировал, что 
в проекте бюджета-2014 на программу развития 
жилищно-коммунального хозяйства региона зало-
жено 227,301 миллиона рублей (изначально было 
предусмотрено 262 миллиона). Запланированное 
финансирование программы «Чистая вода» сокра-
тилось с 63 до 41 миллиона, газификации - с 34 до 
29. Кроме того, в проект бюджета не вошли ранее 
предусмотренные семь миллионов на модерниза-
цию теплоисточников. 

владимир Камеко заметил, что в условиях 
сокращения финансирования необходимо ак-
тивизировать работу по привлечению внебюд-
жетных средств на модернизацию жилищно-
коммунального комплекса. например, компания 
«Газпром» финансирует программу газификации в 
том числе из собственных средств. но только при 
соблюдении ряда условий, главное из которых - 
отсутствие долгов за газ. По его мнению, регио-
ну необходимо шире использовать возможности 
частно-государственного партнерства, обеспечи-
вая исполнение условий со своей стороны. 

Председатель комитета Геннадий Антонцев 
выразил обеспокоенность малым вниманием, уде-
ляемым в бюджете программе энергоэффективно-
сти и энергосбережения. Чтобы привлечь в этом 
направлении средства из федерального бюджета, 
в областном необходимо заложить 150 миллионов 
рублей софинансирования. Которых пока нет… 

в целом, несмотря на прозвучавшие замечания, 
депутаты поддержали проект бюджета в первом 
чтении.

Кроме того, на заседании было принято реше-
ние поддержать инициативу Ярославской област-
ной думы, которая вышла на федеральный уровень 
с законопроектом об отсрочке введения платы за 
капремонт. 

- вопросов очень много, население плохо ин-
формировано, и время на полноценное освещение 
и разъяснение этой важнейшей темы уже упущено. 
Поэтому нам нужно взять тайм-аут на подготовку 
и объяснить людям, что и как будет происходить, - 
высказал свою точку зрения валентин трубчанин. 

По мнению владимира Камеко, доверие насе-
ления подрывают громкие скандалы и уголовные 
дела по растрате денег, собранных на текущий 
ремонт. Этого можно было бы избежать, если бы 
существовал эффективный механизм контроля ис-
пользования средств по оплате жКУ. 

Геннадий Антонцев привел и другие аргументы 
в пользу отсрочки введения платы за капитальный 
ремонт. он отметил, что сведения по конструк-
тивным элементам и общему состоянию домов, 
которые предоставляют муниципалитеты, зача-
стую являются устаревшими и не соответствуют 
действительности, следовательно формирование 
региональной программы капремонта будет необъ-
ективным.

- Полагаю, что мораторий необходим еще и по-
тому, что в бюджетах муниципалитетов, которые 
являются собственниками жилья, не заложены 
взносы на капитальный ремонт - это очень серьез-
ная проблема и очень серьезные деньги. мы сегодня 
вынуждены констатировать, что муниципалитеты 
как собственники не готовы исполнять свои обязан-
ности, - резюмировал председатель комитета.

Анастасия Гайнутдинова

Вот уже несколько лет в 
России обсуждается вопрос 
об изменении правил начис-
ления налога на имущество 

физических лиц. Разработан 
проект федерального закона, 

согласно которому размер 
налога на недвижимость будет 
определяться исходя из када-
стровой, а не инвентаризаци-
онной стоимости жилья. Что 

от этого изменится, рассказал 
начальник отдела взаимо-

действия с муниципальными 
образованиями департамента 

госимущества и земельных от-
ношений Ульяновской области 

Александр Саушкин.

несмотря на то, что доку-
мент еще не принят и никакие 
изменения пока не вступили в 
силу, департамент госимуще-
ства каждый месяц проводит 
информационно-справочные 
линии, в ходе которых его спе-
циалисты отвечают на вопросы 
о переходе на единый налог на 
недвижимость.

- время у нас еще есть, но 
в любом случае интересовать-
ся этими вопросами нужно, - 
считает Александр саушкин. 
- ведь будет гораздо хуже, если 
люди просто получат новые на-
логовые уведомления, не по-

«Хрущёвки»  
по-прежнему в цене

Активное развитие рынка недвижимости города Димитровгра-
да в 2011-2012 гг. после кризисных 2009-2010 гг. в начале этого 

года сменилось на существенное замедление роста, конста-
тирует оценщик ООО «Радо» Анна Юдинских, опираясь на 

анализ по базе данных и аналитическим материалам ООО 
«Риелторское агентство «Жемчужина» (г. Димитровград).

По мнению эксперта, этому способствует ряд факторов, среди 
которых удешевление рубля и нефти, а также продолжающееся 
замедление российской экономики. однако эксперты все же про-
гнозируют стабилизацию ситуации на отечественном рынке не-
движимости к концу 2013 года. По их утверждениям, рост цен на 
недвижимость не превысит уровень инфляции и составит 5-8%. 

средняя цена предложения одного квадратного метра жи-
лья на вторичном рынке в июле в среднем по городу составила  
34 075,40 рубля за кв. м, что немного ниже средней цены предло-
жения апреля 2013 года (34 688,73 рубля). общее изменение цен 
за квартиры на конец  II - начало III квартала 2013 года составило 
1,77%. Это первый квартал в текущем году, в течение которого на-
блюдается хоть и очень небольшое, но все же снижение цен.

остались на прежнем уровне или показали незначительный 
прирост только однокомнатные квартиры типа «хрущевка» в 
кластере «соцгород» и «КсК», так как спрос на них традицион-
но превышает предложение, а также 2- и 3-комнатные квартиры 
типа «хрущевка» в Западном районе, отмечает Анна Юдинских. 

не подешевели 3- и 4-комнатные квартиры улучшенной пла-
нировки в очень  хорошем и отличном состоянии, так как на них 
существует спрос владельцев «военных сертификатов», предпо-
читающих реализовывать данные сертификаты (от 2500000 до 
3300000 руб.) на жилье, не требующее дополнительных инвести-
ций в ремонт. По всем остальным сегментам рынка наблюдается 
снижение стоимости от 2 до 6%, сообщает оценщик. 

налог на недвижимость будет рассчитываться по новым правилам

Заплатим по-рыночному…

нимая, почему сумма налога 
изменилась. 

он рассказал, что сейчас 
для определения размера на-
лога на имущество физических 
лиц применяется инвентарная 
стоимость жилья - ее опреде-
ляет сотрудник Бти при под-
готовке технического плана на 
помещение, например кварти-
ру. исходя из этой величины, 
налоговая служба определяет 
сумму налога на имущество. 
сейчас инвентарная стоимость 
зачастую в разы ниже реаль-
ной цены квартиры. особенно 
это касается квартир старого 
жилого фонда, собственники 
которых уже давно получили 

техпаспорта. Планируется, что 
предлагаемый законопроект 
изменит эту систему, и в каче-
стве базиса будет применяться 
не инвентарная, а кадастровая 
стоимость -  именно она макси-
мально приближена к рыноч-
ной стоимости объектов. 

- инвентарная стоимость 
практически не отображает ре-
альную ситуацию на рынке не-
движимости, - отметил началь-
ник отдела. -  Причины этому 
разные - справочники старые, 
коэффициенты не пересматри-
ваются и так далее… А када-
стровая стоимость будет иметь 
периодичность переоценки и 
будет пересматриваться каж-
дый раз с изменением цен на 
рынке жилья.

впрочем, он считает, что 
сумма налоговых выплат из-
менится не сильно, а для неко-
торых категорий граждан она и 
вовсе уменьшится.

- в интернете появляется 
масса отчетов, в которых го-
ворится, что налоги вырастут 
в два-три раза. но это не так. 
сейчас для того чтобы опреде-
лить размер налога на имуще-
ство, используется дифферен-
цированная шкала ставок, и чем 
выше инвентарная стоимость 
здания, тем выше будет став-
ка. например, если стоимость 
жилья до 300 тысяч рублей, то 
ставка составляет 0,1 процента. 
но если дороже 300 тысяч  - то 
уже 0,3 процента. и так далее. с 
введением нового закона ставка 
будет одна - 0,1 процента, и она 
будет максимальной, - пояснил 
Александр саушкин.

он отметил, что на «го-
рячую линию» департамента 
чаше всего поступают два во-
проса: когда закон вступит в 
силу и будут ли предусмотрены 
льготы по уплате налога? Что 
касается первого из них - тут 
все пока достаточно туманно. 

- Уже пару лет муссируется 

эта тема, и некоторые издания 
даже сообщают, что с 2014 года 
субъекты Российской Федера-
ции будут вправе переходить на 
новый налог на недвижимость, 
но это не верно, - рассказал он. - 
на федеральном уровне закон не 
принят, и даже после того как это 
произойдет, нужно будет утвер-
дить ставки на уровне поселений. 
так что, думаю, в следующем году 
нас не ждут никакие перемены. 
возможно, с 2015 года, но и это 
зависит от того, когда будет при-
ведено в соответствие федераль-
ное законодательство. дальше 
уже каждый регион будет опре-
делять, когда он решит перейти 
на этот налог. но в любом случае 
у всех субъектов будет срок до  
1 января 2018 года. 

Что же касается льгот, то тут 
конкретики больше. согласно 
проекту федерального закона, 
при определении налога плани-
руется применять два вида вы-
четов. Первый - «социальный», 
по которому все собственники 
будут освобождены от уплаты 
налога за 20 кв. м жилья. обла-
гаться налогом будет только пло-
щадь, превышающая эту величи-
ну. второй вычет предполагается 
предоставить Героям советского 
союза, Героям Российской Фе-
дерации, полным кавалерам ор-
дена славы, инвалидам первой и 
второй групп, ветеранам и инва-
лидам великой отечественной 
войны и «чернобыльцам» -  в 
размере еще 30 кв. м.

- Учитывая, что ставки нало-
га будут устанавливать органы 
местного самоуправления, они 
своими решениями могут опре-
делить дополнительные льготы, 
- добавил Александр саушкин. -  
например, в Ульяновске от упла-
ты налога на жилье освобождены 
все пенсионеры. думаю, органы 
местного самоуправления будут 
исходить из тех же принципов и 
оставлять те же льготные катего-
рии граждан.

он отметил, что примерно 
понять, как изменится размер 
налога, каждый собственник 
может уже сейчас. Кадастровая 
стоимость жилья на территории 
всех субъектов Российской Фе-
дерации  была определена еще в 
2011 году. После этого ее размер 
был утвержден правительством 
региона. в Ульяновской области 
средняя кадастровая стоимость 
жилья равна 27 тысячам рублей 
за квадратный метр, но точную 
стоимость жилья можно запро-
сить в Кадастровой палате, и, 
применив максимальную ставку 
в 0,1 процента, примерно опреде-
лить, насколько изменится сум-
ма выплат. 

Сейчас жители новостроек платят налог больше,  чем собственники старого фонда,  
хотя рыночная стоимость жилья отличается несильно

Разработан проект 
федерального закона,  
согласно которому размер 
налога на недвижимость будет 
определяться исходя  
из кадастровой,  
а не инвентаризационной 
стоимости жилья

Рубрику ведёт 
пресс-секретарь 
областного  суда  
Лидия Берч

в суд за деЛо
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Александр Саушкин: «Инвентарная стоимость практически 
не отображает реальную ситуацию на рынке недвижимости»
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ума  
палата 
Воспитанники  
детских домов  
ПФо приедут  
в ульяновск на 
интеллектуальные  
соревнования

Дети начнут прибывать  
в регион уже 1 ноября. 

Подготовку базы для про-
ведения окружного финала 

игры «Ума палата», которая 
проходит под патронатом 
полномочного представи-
теля президента России в 

Приволжском федеральном 
округе Михаила Бабича, 

контролируют руководители 
областного правительства 

и главный федеральный ин-
спектор Владимир Козин.

Как сообщил министр труда 
и соцразвития области Анато-
лий Васильев, дети, участвую-
щие в мероприятии, разместятся 
в санаторно-оздоровительном 
лагере «Первоцвет». Кроме 
того, для них подготовлена 
культурно-развлекательная 
программа, в том числе экс-
курсии и боулинг.

«ульяновская область 
выбрана местом проведения 
крупных межрегиональных 
соревнований для ребят из 
детских домов Поволжья, и 
это накладывает на нас боль-
шую ответственность. сейчас 
можно констатировать пол-
ную готовность базы к приему 
ребят. Для них подготовлены 
не только сами конкурсы, но 
и развлечения, которые по-
могут им познакомиться друг 
с другом и провести время 
интересно. Нельзя забывать, 
что мы имеем дело с той кате-
горией детей, которая требует 
повышенной заботы и уча-
стия. уверен, подобные меро-
приятия как раз помогают им 
проявить весь свой потенци-
ал», - отметил министр труда и 
социального развития региона 
Анатолий Васильев.

Напомним, что во всех 
регионах Приволжского фе-
дерального округа в рамках 
проекта «Вернуть детство» 
по поддержке детей-сирот 
и детей, оставшихся без по-
печения родителей, прошли 
предварительные отборочные 
этапы игры «ума палата». 
Победители отборочных кон-
курсов приедут в ульянов-
скую область для участия в 
финале, который состоится  
2-3 ноября.

 «участниками региональ-
ного этапа игры в нашей обла-
сти стали воспитанники четы-
рех детских домов. По итогам 
мероприятия право представ-
лять ульяновск в окружном 
финале получила команда 
специализированного учреж-
дения «Дом детства», - доба-
вил Анатолий Васильев. 

Справка «Ульяновской правды» 
Интеллектуально-развивающая 
игра «Ума палата» организована 
в рамках окружного проекта 
«Вернуть детство», который уже не-
сколько лет успешно реализуется 
в Приволжье. Проект направлен 
на поддержку детских домов и 
социальную адаптацию детей, 
оставшихся без попечения ро-
дителей. Одной из целей проекта 
является раскрытие их творческо-
го потенциала. Для этого волон-
терами молодежного движения 
«Добрая воля» регулярно проводят-
ся мастер-классы, организуются 
конкурсы талантов.

По информации управления ЗАГС адми-
нистрации города на 24 октября, всего 

с начала текущего года в Ульяновске 
родилось 7005 детей, что на  

490 больше аналогичного периода 2012 
года.

Наибольшее число малышей - 2420 - 
родилось в Заволжском районе, 2414 - в 
Засвияжском, 1261 - в Ленинском и 910 
- в Железнодорожном районе. из общего 
числа новорожденных мальчиков - 51,5%, 
девочек - 48,5%.

Напомним, в рамках городской целе-
вой программы «Забота» в ульяновске 
предусмотрены единовременные денеж-
ные выплаты беременным женщинам и 
семьям с детьми. Кроме того, по случаю 
рождения двойни программой «Забота» 
предусмотрены единовременные выплаты 
в размере 30 тысяч рублей, а при рожде-
нии тройни - 45 тысяч рублей.

Также одному из родителей или ино-
му законному представителю, среднеду-
шевой доход семьи которого на день об-
ращения ниже величины установленного 
правительством ульяновской области 
прожиточного минимума, который не со-
стоит в браке и воспитывает ребенка (де-
тей) в возрасте от полутора до семи лет, 
предусмотрена единовременная денежная 
выплата на каждого ребенка в размере 
2000 рублей.

КСТАТИ 

Подробную информацию о выплатах, пред-
усмотренных жителям Ульяновска в рамках 
городской программы «Забота», можно узнать в 
управлении по реализации социально значимых 
программ и проектов администрации города (ул. 
Спасская, 14) или по телефону  
8 (8422) 41-25-36.

Заволжье лидирует  
по рождаемости
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В области состоится финал IV Всероссий-
ского конкурса «Учитель здоровья  

России-2013». Мероприятие пройдет с 20 
по 22 ноября в рамках IV Всероссийского 

форума «Здоровьесберегающее образова-
ние: опыт; проблемы; перспективы  

развития».

 «основные задачи конкурса  - повышение 
компетентности педагогов в области форми-
рования культуры здоровья у  детей и работ-
ников системы, развитие здоровьесберегаю-
щих и здоровьеформирующих технологий, 
совершенствование инновационной деятель-
ности и повышение качества образования в 
целом», - пояснила министр образования и 
науки ульяновской области Екатерина уба.

В конкурсе «учитель здоровья-2013» 
примут участие педагоги школ и учреждений 
дополнительного образования, спортивные 

тренеры. На данный момент заявлено поряд-
ка 50 человек из 20 субъектов РФ.

В рамках конкурсной программы со-

стоятся мастер-классы лауреатов и побе-
дителей I - III Всероссийских конкурсов 
«учитель здоровья России», среди которых 
педагоги дополнительного образования из 
ульяновска, ижевска, Казани. Также за-
планированы творческие презентации «Я - 
учитель здоровья России» и импровизации 
на тему «Культура здоровья», открытые 
уроки.

организаторами конкурса и форума вы-
ступают общероссийская общественная 
организация содействия укреплению здо-
ровья в системе образования, экспертный 
совет по вопросам здоровья и физического 
воспитания обучающихся комитета Госу-
дарственной думы Российской Федерации 
по образованию, министерство образова-
ния и науки ульяновской области, научно-
производственное объединение «Здоровье 
человека».

учитесь на здоровье
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Одним из элементов совер-
шенствования качества работы 

ульяновских вузов должно 
быть их регулярное рейтин-

гование. Об этом губернатор 
Сергей Морозов заявил в 

ходе заседания Попечитель-
ского совета УлГУ. В рамках 
мероприятия была представ-
лена Программа повышения 

конкурентоспособности 
Ульяновского государствен-
ного университета на период 

2014-2020 годов.

На недавней встрече с рек-
торами ведущих вузов региона 
сергей морозов рекомендовал 
разработать программу по повы-
шению своих позиций в россий-
ских рейтингах и вхождению в 
мировые рейтинги.

«Рейтинги вузов являются 
важным фактором совершен-
ствования качества подготовки 
специалистов и проводимых 
научных исследований. Это 

инструмент повышения кон-
курентоспособности на рынке 
образовательных услуг. По-
падание в рейтинги - это еще 
и элемент привлечения инве-
стиций. Как прямых - в виде 
финансовой поддержки из фе-
дерального бюджета, так и кос-
венных - в виде привлечения на 
учебу сильнейших абитуриен-
тов и лучших преподавателей», 
- заявил губернатор.

Напомним, недавно был опу-
бликован рейтинг Webometrics 
(Webometrics Ranking of World 
Universities), по итогам которо-
го ульяновский государствен-
ный технический университет 
вошел в число 15 лучших выс-
ших учебных заведений России: 
вуз занял 14-е место среди 1188 
университетов страны. При этом 
в данном перечне его опередили 
только пять других технических 
вузов.

Глава региона поручил ми-
нистерству образования и науки 

создать на своем сайте страницу 
с ежегодно обновляемой инфор-
мацией о позициях ульяновских 
вузов в ведущих мировых и рос-
сийских рейтингах университе-
тов с разбивкой по замеряемым 
показателям.

Эта тема также была за-
тронута на заседании совета 
ректоров вузов Приволжья, ко-
торое прошло под председатель-
ством полномочного предста-
вителя Президента РФ в ПФо  
михаила Бабича в Нижнем 
Новгороде.

На совещании обсуждались 
проблемы качества подготовки 
студентов, их востребованность 
на рынке труда, переобучения 
преподавателей, адаптации учеб- 
ных дисциплин и их соответ-
ствие тем требованиям, кото-
рые необходимы работодателям. 
«Администрация предприятий 
вынуждена тратить значитель-
ное время и ресурсы, чтобы 
обучить и переобучить выпуск-

ников вузов на то современное 
оборудование, на котором при-
ходится работать. Предприяти-
ям промышленности, организа-
циям социальной сферы, сферы 
услуг сегодня нужны молодые 
специалисты, владеющие совре-
менными знаниями и умеющие 
применять эти знания на прак-
тике. Надо найти сопряжение 
между возможностями вузов и 
потребностями работодателей 
для того, чтобы подготовить 
конкурентоспособного специ-
алиста», - подчеркнул михаил 
Бабич.

сергей морозов в свою оче-
редь заявил, что на сегодняшний 
день важнейшей тактической 
задачей является максималь-
ное сохранение профессорско-
преподавательского состава 
университетов. По его мнению, 
вузам нужна специальная про-
грамма сохранения и развития 
кадрового потенциала.

В рейтинг становись!
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Источники финансирования малого 
бизнеса можно пересчитать по пальцам: 

собственные средства, средства дольщиков 
и заемный капитал. Конечно, наилучший 

вариант  - это использование исключитель-
но собственных средств компании, но, как 
говорят в одной известной рекламе, - «это 

фантастика». 99% всех организаций вы-
нуждены использовать в своей деятельно-

сти привлеченный и заемный капитал. 

Преимущества заемного капитала 
очевидны:

• Банк выступает только в роли кредито-
ра и не участвует в делах компании.

• Возможность покрыть временные раз-
рывы между оплатой услуг поставщиков и 
поступлением выручки.

• Появляется возможность для диверси-
фикации производства, расширения бизнеса, 
покупки дорогостоящего оборудования.

• Происходит снижение налогооблагае-
мой базы.

Получается, что без заемных средств не-
большой фирме не обойтись. Вопрос в том, 
как обойти все подводные камни банковского 
кредитования и выйти сухими из воды. 

Как и зачем определять цель, срок и 
сумму будущего кредита? 

В какой бы коммерческий банк вы ни об-
ратились за ссудой, кредитный специалист 
обязательно попросит ответить на следую-
щие вопросы:

• цель кредита.
• сумма.
• срок.
• Предполагаемое обеспечение.
Заранее продумав ответы на эти вопросы, 

вы не только сэкономите время в банке, но и 
сформируете предварительную картину бу-
дущего кредитования: за счет чего погашать 
кредит, как быстро и какими суммами.

Для начала необходимо определить цель 
кредитования. иначе говоря, ответить на во-
прос: зачем вашей фирме кредит? 

Когда у предприятия есть определенная 
цель (например, закупка оборудования), ве-
роятность того, что деньги будут направлены 
на что-то другое, стремится к нулю. В то же 
время, если цели нет или она сформулиро-
вана расплывчато, растратить деньги по пу-
стякам не составит никакого труда. стоит 
понимать, что нецелевое кредитование - это 
не только и не столько высокие риски для 
банка, это, прежде всего, высокие риски для 
самого заемщика. 

Вот ряд случаев, в которых кредит - не 
помощник:

• Рефинансирование старых долгов, кре-
дитов, займов.

• Погашение текущей задолженности по 
заработной плате.

• Выплата просроченных налогов и сбо-
ров.

Подобные ситуации в банковской среде 
принято называть неотложными нуждами. 
Банки очень охотно финансируют подобные 
«непредвиденные расходы» компаний, пото-
му что процентная ставка, а значит, и доход с 
такого рода кредитов в несколько раз выше. 
Зато для предприятия - это настоящая каба-
ла.

Не успеет фирма погасить задолженность 
по зарплате, как наступит новый месяц, а вме-
сте с ним новая зарплата и первые проценты 
по кредиту. Долговая яма растет, руководи-
тель берет еще один кредит, чтобы закрыть 
старые… Так и до банкротства рукой подать.

Крайне важно всегда немножко загляды-
вать в перспективу, просчитывать возможные 
события и риски. Кредиты на покупку обору-
дования или, например, на финансирование 
оборотных средств имеют гораздо больше 
шансов на успех, чем нецелевые ссуды. В та-
ких случаях заемный капитал идет не на «за-
тыкание дыр», а на развитие дела, а значит, в 
перспективе будет иметь отдачу. 

Таким образом, чтобы успешно взять 
кредит, у него должна быть четкая и ясная 
цель. 

следующий закономерный вопрос, кото-
рый должен возникнуть: какую сумму брать в 
кредит и на какой срок?

Как правило, сумма кредита определяется 
его целью и напрямую зависит от рыночной 
стоимости объекта кредитования. Получает-
ся, если кредитование целевое, то вопрос о 
сумме отпадает сам собой. 

обычно коммерческие банки придержи-
ваются политики совместного финансирова-

ния. То есть если в кредитной заявке вы на-
писали сумму кредита 1 млн. руб., то одобрят 
вам от 500 до 850 тыс. руб. в зависимости от 
финансового состояния вашего предприятия. 
Предполагается, что оставшуюся сумму ком-
пания должна внести из собственных средств. 
Психология здесь простая: то, во что вклады-
ваешь собственные средства, ценится гораздо 
дороже, а значит, меньше соблазн «кинуть» 
банк. 

Что из этого следует? Если у вас нет соб-
ственных средств на финансирование объ-
екта кредитования, то при подаче заявления 
в банк указывайте сумму кредита на 20-30% 
больше, чем требуется. В процессе рассмо-
трения заявки исходную сумму обязательно 
урежут, и вы выйдете на нужный показатель.

Надо сказать, что далеко не последнюю 
роль в том, какую сумму одобрит банк, играет 
обеспечение по кредиту. у каждой кредитной 
организации свои условия и требования к обе-
спечению. однако, как правило, банки с боль-
шей охотой выдают кредиты юридическим 
лицам под залог имущества и имущественных 
прав. Парадокс в том, что какой бы замеча-
тельный залог вы не предоставили, банк все 
равно установит на него дисконт. То есть ито-
говая залоговая сумма будет меньше рыноч-
ной стоимости объекта, в среднем на 10-30%.

Чтобы рассчитать, достаточно ли будет 
предложенного вами залога, необходимо 
знать его рыночную стоимость и примерный 
размер дисконта. Для расчета можно вос-
пользоваться следующей формулой:

Стоимость залога = Рыночная стоимость *  
(1 - дисконт в виде коэффициента)

Если сумма, которую в итоге получит 
компания, целиком и полностью зависит от 
банка, то оптимальный срок кредитования - 
это забота заемщика. 

Конечно, выгоднее брать деньги на мень-
ший срок, так как итоговая переплата тоже 
будет небольшая. Но чем короче срок, тем 
выше ежемесячный платеж. Не всякое пред-
приятие сможет вернуть миллионный кредит 
за один год. Задача, которая стоит перед ру-
ководителем предприятия, - соотнести сроки 
кредитования с собственными возможностя-
ми и найти «золотую середину». 

из чего следует исходить при расчетах? 
сумма ежемесячного платежа по кредиту не 
должна превышать 25-30% месячного вало-
вого дохода предприятия. В данном случае:  
Валовой доход = Выручка - издержки. 

Безусловно, эта цифра - всего лишь от-
правная точка в расчетах. Каждый руково-
дитель самостоятельно принимает решение 
о том, как быстро и какими суммами сможет 
погасить задолженность перед банком. Важ-
но не переоценить собственные возможности 
и не испытывать завышенных ожиданий от-
носительно ситуации на рынке, поведения 
потребителей и т.д.

Чтобы избежать этих ошибок, нужно 
взвешенно оценить платежеспособность 
фирмы. Для этого можно воспользоваться 
следующей формулой: 

Величина свободных денежных средств 
= Гарантированные доходы - Переменные 
издержки - Постоянные издержки.

Где:
Гарантированные доходы - это сумма об-

щих постоянных доходов компании, включая 
доходы, не связанные с основной деятельно-
стью фирмы.

Переменные издержки - издержки от 
основной деятельности компании (стоимость 
материалов, оборотных средств и пр.). 

Постоянные издержки - величина ежеме-
сячных издержек компании, не зависящих от 
основной деятельности: аренда помещения, 
заработная плата и т.д.

Величина свободных денежных средств 
- она же прибыль до налогообложения - тот 
предел, в рамках которого вы можете позво-
лить себе кредитные «маневры». 

Всегда следует помнить, что задача бан-
ка при оценке кредитоспособности - защи-
тить себя от невовзрата. и защищает он себя 
весьма просто - выдает ссуду под больший 
процент. Банк не будет тревожиться, если 
вы, взяв кредит, не сможете выплачивать зар-
плату сотрудникам - об этом вы должны по-
думать самостоятельно. 

имеет смысл просчитать сразу несколько 
сценариев развития событий и заранее найти 
дополнительные источники погашения ссу-
ды.

До того как отправляться в банк за кре-
дитом, ответьте на вопрос: за счет чего фир-
ма будет выплачивать кредит, если снизится 
спрос на ее продукцию/услуги, если на рын-
ке появится сильный конкурент и т.д.?

Зная сумму ежемесячного платежа и 
общую сумму кредита, можно рассчитать 
оптимальный срок кредитования. Для этого 
практически у каждого банка существуют 
кредитные калькуляторы. Конечно, кредит-
ный калькулятор не просчитает все риски, 
однако с его помощью еще до похода в банк 
можно рассчитать величину процентов и бу-
дущую переплату. 

Куда обращаться за кредитом, или Кто 
такие «черные» брокеры?

В настоящее время взять кредит можно, 
не выходя из собственного офиса. Практи-
чески на каждом углу и на каждой странице 
в интернете есть реклама услуг кредитных 
брокеров - организаций, которые занимают-
ся подготовкой документов, согласованием 
условий и оформлением кредита за опреде-
ленное вознаграждение. 

услуги кредитных брокеров, как правило, 
востребованы в случаях: 

- когда у руководителя или коммерческо-
го директора нет времени заниматься бумаж-
ной волокитой и подыскивать подходящие 
варианты кредитования;

- когда у фирмы не все в порядке с доку-
ментами. Например, нет залога, есть пробле-
мы с отчетностью и т.д. 

Первыми случаями занимаются солидные 
брокерские конторы, которые честно ведут 
свой бизнес. Нелегально же получить кредит 
предлагает, как правило, теневой сектор. Та-
кие предприятия действуют за гранью закона, 
а потому, связываясь с ними, вы рискуете не 
только своими деньгами, но и личной свобо-
дой. 

отличить «черного» брокера можно по 
следующим признакам:

• отсутствие офиса, брокер действует 
в одиночку, нет документов о регистрации 
юридического лица.

• В качестве контактной информации 
указан мобильный телефон и электронный 
ящик, зарегистрированный на общедоступ-
ных почтовых ресурсах. 

• оплата за факт оказания услуги, а не за 
результат (получение кредита).

• В рекламе присутствуют обещания 
оформить кредит без паспорта, залога, доку-
ментов и т.д.

Пользоваться услугами брокерских кон-
тор или нет - личное дело каждого. среди 
банков тоже встречаются однодневки, а также 
те, кто скрывает реальные процентные ставки 
по кредитам. обезопасить себя от недобро-
совестных кредиторов можно, сотрудничая 
только с проверенными банками (брокерски-
ми конторами), которые действуют на рынке 
не меньше 5 лет и имеют положительную ре-
путацию в бизнес-среде. 

Из чего складывается реальная стои-
мость кредита?

обращаясь за кредитом, следует помнить, 
что банк - это не благотворительная органи-
зация и ее цель - получение прибыли. Воз-
можностей законно заработать у банка не так 
много, а потому каждая возможность будет 
использована «против вас». Чтобы не пере-
платить, необходимо внимательно читать до-
говор и знать, как рассчитать реальную стои-
мость кредита. 

цена кредита складывается не только из 
величины процентов по нему, но и из стои-
мости всех дополнительных услуг банка, ко-
миссий, единовременных и регулярных пла-
тежей.

По просьбе заемщика коммерческий банк 
должен представить расчет полной стоимо-
сти кредита. (сошлитесь на ФЗ №395-1 от 
02.12.1990 г. «о банках и банковской дея-
тельности» и указание цБР от 13.05.2008 г.  
№ 2008-у).

однако это на бумаге. В действительно-
сти кредитный специалист сделает все, чтобы 
эту стоимость до вас не донести. Как прави-
ло, сотрудники банков ссылаются на договор: 
«Читайте, там все написано». и там действи-
тельно написано, но очень мелким шрифтом. 
В таких случаях надо знать, что искать и на 
что обращать внимание. 

обычно среди дополнительных платежей 
можно встретить следующие:

1. Единовременная комиссия за рассмо-
трение кредитной заявки.

2. Штрафы и пени за просрочку платежа 
по кредиту.

3. Комиссия за досрочное погашение  
долга.

4. Комиссия при пополнении счета через 
кассу или другой банк.

Есть также ряд платежей, которые по 
закону банк не имеет права взимать с кли-
ентов:

1. Комиссия за открытие ссудного счета 
(по сути, ссудный счет нужен для отражения 
бухгалтерских проводок, то есть является ин-
струментом самого банка и платить за него 
клиент не обязан).

2. Единовременная комиссия за выдачу 
ссуды (взимается во многих банках, но со-
гласно ст. 809 ГК РФ такая комиссия не мо-
жет являться платой за кредит, а значит, не-
правомерна).

3. обязательное страхование (также не-
редкое явление в банках. однако по закону 
страхование обязательно только, если речь 
идет об ипотечном кредитовании, все осталь-
ные случаи можно расценивать как навязыва-
ние услуг).

Все незаконные действия банка оспарива-
ются через суд, а потому желательно заранее 
заручиться поддержкой грамотного юриста, 
который займется разрешением спорных си-
туаций в высших инстанциях. 

Подобные разбирательства обычно отни-
мают много времени, поэтому если вступать 
в тяжбы вам просто некогда, то внимательно 
читайте договор, вооружайтесь калькулято-
ром и самостоятельно просчитывайте наибо-
лее оптимальный вариант кредитования. 

Взять кредит несложно. сложно пога-
сить его с наименьшими потерями для биз-
неса. особенно если относиться к нему как 
к чему-то стороннему и независящему от 
вас. успешно берут и выплачивают ссуды 
только те компании, которые рассматривают 
кредитование как неотъемлемую часть пред-
принимательства. Важно не только брать на 
себя риски, связанные с использованием за-
емных средств, но и уметь управлять этими 
рисками.

Желаю вам успешного и прибыльного 
бизнеса! 

может ли большой кредит 
помочь маленькой фирме? 
Как всё сделать правильно и не разориться
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ПРАВИТЕЛЬСТВО УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ
П О С Т А Н О В Л Е Н И Е

23 октября 2013 г.  г. Ульяновск № 42/490-П
О внесении изменений  

в пОстанОвление правительства
УльянОвскОй Области От 29.08.2011 № 42/413-п
Правительство Ульяновской области  п о с т а н о в л я е т:
1. Внести в областную целевую программу содействия муници-

пальным образованиям Ульяновской области в подготовке и про-
хождении отопительных сезонов 2012-2014 годов, утверждённую 
постановлением Правительства Ульяновской области от 29.08.2011 
№ 42/413-П «Об утверждении областной целевой программы со-
действия муниципальным образованиям Ульяновской области в 
подготовке и прохождении отопительных сезонов  2012-2014 го-
дов», следующие изменения:

1) в строке «Объёмы и источники финансирования с разбивкой 
по этапам реализации Программы» паспорта цифры «170161,01» 
заменить цифрами «183476,76», цифры «49646,4» заменить цифра-
ми «62962,15»;

2) в таблице «Объёмы и источники финансирования Програм-
мы» подраздела 5.1 раздела 5 цифры «170161,01» заменить цифра-
ми «183476,76», цифры «49646,4» заменить цифрами «62962,15»;

3) в приложении № 1:
а) абзац первый изложить в следующей редакции:
«1. Размер субсидий, предоставляемых бюджетам поселений 

Ульяновской области, определяется по следующей формуле:»;
б) дополнить пунктом 2 следующего содержания:
«2. Размер субсидий, предоставляемых бюджетам поселений 

Ульяновской области по группе высокодотационных с критической 
степенью дотационности, определяемых в соответствии с постанов-
лением Правительства Ульяновской области от 25.01.2013 № 16-П 
«О порядке формирования, предоставления и распределения суб-
сидий из областного бюджета Ульяновской области бюджетам му-
ниципальных образований Ульяновской области», рассчитывается 
по следующей формуле:

Si = Пi х 0,95, 
где:
Si - размер субсидии, выделяемой бюджету i-того поселения 

Ульяновской области на подготовку и прохождение отопительных 
сезонов 2012-2014 годов;

Пi - потребность i-того поселения Ульяновской области в суб-
сидии, определённой на основании проведённой независимой экс-
пертизы обоснованности стоимости услуг теплоснабжения;

0,95 - коэффициент, определяющий уровень софинансиро-
вания расходов из областного бюджета Ульяновской области для 
i-того поселения Ульяновской области.».

Губернатор - председатель
правительства области с.и.морозов

ИНфОРмАцИЯ, дОКУмЕНТыВторник, 29 октября 2013 г. 
№ 138 (23.409)

сОЦиальнО - ЭкОнОмиЧескОе 
пОлОЖение  

УльянОвскОй Области  
в январе - сентябре 2013 ГОДа

млн. рублей
Абсолютные 
данные 2013

В % к соот-
ветствующему 
периоду   2012

сен-
тябрь

9 меся-
цев

сентя-
брю

9 меся-
цам

Индекс промышленного производст-
ва, % 

93,21)        х 89,8 102,6

добыча полезных ископаемых 91,6 х 110,3 112,1
обрабатывающие производства 92,8 х 87,1 101,5
производство и распределение электро-
энергии, газа и воды

100,3 х 95,5 103,2

Объем отгруженных товаров собствен-
ного производства, выполненных работ 
и услуг собственными силами по  «чи-
стым»   видам  деятельности:2)

15324,4 133551,4 101,7 101,8

добыча полезных ископаемых 966,3 9002,3 120,9 114,8
обрабатывающие производства 13099,4 108465,9 100,3 100,1
производство и распределение электро-
энергии, газа и воды

1258,7 16083,2 104,5 107,7

Объем выпущенной продукции сель-
ского  хозяйства 

х 24221,3 х 102,9

Грузооборот транспорта, млн. т- км 489,6 4158,1 89,0 88,6
Пассажирооборот транспорта общего 
пользования  (за январь -август 2013 
года),  млн. пасс. - км

188,2 1499,5 98,2 100,1

Объем услуг связи 860,9 7376,7 109,5 105,8
Оборот розничной торговли 12352,3 107096,1 100,0 105,8
Оборот общественного питания  418,6 3252,4 112,3 111,6
Объем платных услуг населению 3053,4 28622,2 98,2 100,6
Объем  работ, выполненных по виду 
деятельности «строительство»

3669,6 20927,7 95,7 101,0

Ввод в действие жилых домов за счет 
всех источников финансирования, тыс. 
кв. м общей площади

74,7 421,2 91,3 105,1

Индекс потребительских цен, % 100,31) 104,93) 106,3 106,8
Индекс цен производителей  промыш-
ленных товаров, %

100,41) 103,53) 104,3 105,8

Сальдированный финансовый резуль-
тат (прибыль минус убыток)  крупных  
и средних организаций  (без организа-
ций с   численностью  менее  15 чело-
век)  в фактических ценах  за  август  
2013 года  4)    

1102,5 6483,9 172,35) 90,65)

Задолженность крупных и средних 
организаций  на  1  сентября  2013 года  
дебиторская х 85911,2 х х
Кредиторская х 101564,1 х х
Среднесписочная численность  рабо-
тающих в экономике (по полному кругу 
предприятий), за январь-   август  2013  
года,   тыс. человек

392,1 396,3 98,7 99,6

Численность официально зарегистри-
рованных безработных на  1 октября  
2013  года, тыс. человек

3,3 х 67,2 х

денежные доходы на душу населения, 
рублей

16909,9 15604,3 98,8 108,1

Реальные располагаемые денежные
доходы  населения 
предварительные данные за  сентябрь  
2013 года

х х 93,0 100,0

утвержденные  данные за  август  2013 
года

х х 99,5 101,0

Начисленная средняя заработная плата  
одного работника  за январь - август   
2013 года
номинальная,    рублей 19254,7 18544,3 114,6 113,4
реальная х х 107,9 106,1
1)  К предыдущему месяцу
2)  В фактических ценах без налога на 
добавленную стоимость, акцизов и дру-
гих аналогичных  платежей. Темп роста
3)  К декабрю 2012 года
4)  Кроме   предприятий, применяющих 
упрощенную систему  налогообложе-
ния,  банков, страховых и  бюджетных  
организаций
5)  Рассчитан с учетом изменения  круга 
отчитывающихся предприятий  и кор-
ректировки  данных  соответствующего 
периода прошлого года, исходя из из-
менений учетной политики, законода-
тельных актов

прОмЫШленнОе прОизвОДствО
В январе - сентябре 2013 года полным кругом организаций  

производителей отгружено товаров собственного производства, 
выполнено работ и услуг собственными силами (без НдС, акциза и 
других аналогичных платежей) на 133551,4 млн. рублей, в том чис-
ле за  сентябрь  -на 15324,4 млн. рублей. Индекс промышленного 
производства к январю -сентябрю 2012 года составил 102,6 процен-
та,  к сентябрю 2012 года -89,8 процента.

Основные показатели организаций-производителей по видам  
экономической деятельности в январе - сентябре 2013 года

Виды деятельности Отгружено 
товаров, 

работ, 
услуг за 9 
месяцев 

2013, млн. 
рублей

Индексы про-
мышленного  

производства, 
в % к

9 ме-
сяцам 
2012

сен-
тябрю  
2012

добыча полезных ископаемых - всего 9002,3 112,1 110,3
добыча топливно -энергетических полезных 
ископаемых

8040,7 112,5 113,0

добыча полезных ископаемых, кроме 
топливно-энергетических

961,6 108,2 90,8

Обрабатывающие производства - всего 108465,9 101,5 87,1
из них: 
производство пищевых продуктов, включая 
напитки, и табака

19600,8 95,7 98,1

текстильное и швейное производство 1891,5 85,6 89,0
производство кожи, изделий из кожи и произ-
водство обуви 

…1) 85,4 72,8

обработка древесины и производство изделий 
из дерева 

4358,2 97,9 96,4

целлюлозно-бумажное производство; изда-
тельская и полиграфическая деятельность

2141,8 87,7 92,0

производство кокса, нефтепродуктов …1) 124,0 100,6
химическое производство 592,6 96,0 64,2
производство резиновых и пластмассовых 
изделий

2209,8 101,2 92,2

производство прочих неметаллических мине-
ральных продуктов

12790,1 90,0 76,0

металлургическое производство и производ-
ство готовых металлических изделий

7417,3 98,2 97,9

производство машин и оборудования 5918,9 104,3 71,5
производство электрооборудования, электрон-
ного и оптического оборудования

6413,6 106,4 78,1

производство транспортных средств и обо-
рудования

40351,0 105,8 87,0

прочие производства 4296,6 82,2 84,1
Производство и распределение электроэнер-
гии, газа, пара и горячей воды - всего

16083,2 103,2 95,5

из него: 
производство, передача и распределение 
электроэнергии

8470,8 108,4 89,2

производство, передача и распределение пара 
и горячей воды (тепловой энергии)

5835,6 97,7 113,0

1)  В целях обеспечения конфиденциаль-
ности первичных статистических данных, 
полученных от организаций, в соответствии с 
федеральным законом от 29.11.2007 г. № 282-
ф3 «Об официальном статистическом учёте и 
системе государственной статистики в Россий-
ской федерации» (ст.4, п.5; ст.9, п.1) исклю-
чена информация, косвенно раскрывающая 
единственных производителей в регионе

стрОительствО
В январе-сентябре с. г. на территории области сданы в эксплуа-

тацию: линии электропередач для электрификации сельского хо-
зяйства напряжением 6-20 кВ протяженностью 7,7 км, газовые сети 
- 12,8 км, газопроводы магистральные и отводы от них - 111,1 км, ав-
томобильные дороги с твердым покрытием - 1,2 км, междугородные 
кабельные линии связи - 113,7 км, нефтеемкости - на 2,4 тыс. куб. 
м, антенно-мачтовое сооружение для сотовой связи, 3 башни сото-
вой связи, торговые предприятия - на 26,6 тыс. кв. метров и четыре 
культовых сооружения. В Николаевском районе введена общеоб-
разовательная школа на 224 ученических места. В Чердаклинском 
районе сданы: стадион на 492 места, канализация - на 6,0 тыс. куб. 
м в сутки сточных вод, котельная - на 5,6 Гигакал/ч; в майнском 
районе - хлебопекарня по производству 4,5 тонн в сутки хлебобу-
лочных изделий; за счет реконструкции - помещения для свиней 
на 24,0 тыс. мест в мелекесском районе. В  г. Ульяновске сдан ле-
чебный корпус гинекологического комплекса на 27 коек,  возросло  
количество мест  (на 40) в  гостиницах  за счет реконструкции.  

В январе-сентябре с. г. на территории области сдано в эксплуа-
тацию 1707 жилых домов (5018 квартир) общей площадью 421,2 
тыс. кв. метров, из которой 248,6 тыс. кв. метров (59,0%) построено 
населением за счет собственных и заемных средств. По сравнению 
с январем - сентябрем 2012 года ввод жилья по области увеличился 
на 20,4 тыс. кв. метров (5,1%). 

сельскОе    ХОзяйствО
производство продукции сельского хозяйства. Объем вы-

пущенной продукции сельского хозяйства за девять месяцев 2013 
года в действующих ценах составил 24221,3 млн. рублей. Индекс 
производства продукции сельского хозяйства составил 102,9 про-
цента.

растениеводство. В хозяйствах области продолжается уборка 
урожая сельскохозяйственных культур. На 1 октября 2013 года в 
хозяйствах всех категорий (по расчётам) намолочено 8823,3 тыс. 
центнеров зерна (в первоначально - оприходованном весе), что 
составляет 140,3процента к соответствующей дате прошлого года. 
Картофеля накопано  1809,1 тыс. центнеров, что составляет 96,2 
процента к соответствующему периоду предыдущего года. Собрано 
овощей 496,5 тыс. центнеров, что составляет 97,7 процента в срав-
нении с  соответствующей датой предыдущего года.

Под урожай будущего года озимые на зерно в сельскохозяй-
ственных организациях посеяны на площади 157,5 тыс. гектаров, 
что на 16,3 процента меньше прошлогоднего. Зябь вспахана на 
106,4 тыс. гектаров, против 167,3 тыс. гектаров к этому времени в 
2012 году.

Данные о производстве продукции растениеводства 
в сельскохозяйственных предприятиях области

тыс. тонн
По состоянию на  
1 октября  2013

В % к соответствую-
щему периоду 2012 

Зерновые и зернобобовые культу-
ры (в первоначально -оприходо-
ванном весе)

722,7 137,9

в т.ч. пшеница 450,0 166,4
Сахарная свёкла (фабричная) 41,9 46,8
Картофель 4,2 41,7
Овощи 4,2 66,8

Урожайность сельскохозяйственных культур 
в сельскохозяйственных организациях 

ц/га
По состоянию  

на 1 октября  2013
По состоянию  

на 1 октября 2012
Зерновые и зернобобовые куль-
туры 

21,3 15,0

в т.ч. пшеница 21,4 13,4
Сахарная свёкла (фабричная) 268,3 309,3
Картофель 122,1 121,6
Овощи 201,1 118,2

Животноводство.   В 2013 году  наблюдается тенденция увели-
чения поголовья свиней, овец и коз, снижение поголовья крупного 
рогатого скота.

наличие  скота и птицы в хозяйствах всех категорий 
На 1 октября 

2013, тыс. голов
1 октября 2013 

в % к 
1 октября 2012

Крупный рогатый скот 153,1 98,4
в том числе коровы 66,0 98,2
Свиньи 184,8 101,7
Овцы и козы 74,3 105,4

К 1 октября 2013 года на  хозяйства населения и фермеров при-
ходилось 64,2 процента поголовья крупного рогатого скота, 44,8 
процента - свиней, 94,3 процента  овец и коз.

производство продукции животноводства 
в хозяйствах всех категорий

тыс. тонн
9 месяцев  

2013
9 месяцев 2013 

в %  к   
9 месяцам 2012

Реализовано скота и птицы на убой в 
живом весе

61,4 100,6

молоко 215,0 99,9
Яйца, млн. штук 319,5 85,2

На долю хозяйств населения и фермеров приходится 50,2 
процента производства мяса, 69,4 - молока, 32,5 процента - яиц.

продуктивность скота и птицы 
в сельскохозяйственных предприятиях

9 месяцев  
2013

9 месяцев 
 2012

Надоено молока в расчёте на 1 корову, кг 2925 2772
Средняя яйценоскость 1 курицы-несушки, штук 210 227
Среднесуточный привес на выращивании и 
откорме, грамм:
крупный рогатый скот 491 509
свиней 508 418

УрОвень  Жизни  и  ДОХОДЫ  населения
За 9 месяцев 2013 года среднедушевые  денежные доходы, 

полученные  населением в среднем за месяц, по предварительным 
итогам, сложились в сумме 16874 рубля, что на 8,1 процента выше, 
чем за  соответствующий период 2012 года. Реальные располагаемые 
денежные доходы (доходы за вычетом обязательных платежей, 
скорректированные на индекс потребительских цен) сохранились 
на уровне 9 месяцев  прошлого года и составили 100,0 процента.

В общем объеме денежных доходов населения доля оплаты 
труда составила 35,5 процента, что на 0,2 процента больше, чем за 
9 месяцев 2012  года. доля социальных выплат (пенсии, пособия, 
стипендии, и другие) несколько уменьшилась - с 25,5 до 25,3 
процента.

За 9 месяцев 2013 года население израсходовало  на покупку 
товаров и оплату услуг 141130,3  млн. рублей, или 72,9 процента 
от общего объема денежных доходов, на сбережения во вкладах и 
ценных бумагах население израсходовало 3,9 процента  денежных 
доходов.

ДемОГраФия
Человек На 1000 

населения1)
Справочно: 

на 1000 
населения в 

целом за 2012 
январь-
август
2013

январь- 
август
  2012

январь-  
август
2013

январь- 
август
  2012

Родившихся 9854 9542 11,6 11,2 11,5
Умерших 12351 12195 14,6 14,3 14,2
в том числе детей в 
возрасте до 1 года

87 73 8,92) 7,72) 6,92)

Естественный 
прирост (+), убыль 
(-)

-2497 -2653 -3,0 -3,1 -2,7

Зарегистрировано:
Браков 7186 7126 8,5 8,3 8,6
Разводов 4141 3781 4,9 4,4 4,6
1) Показатели помесячной оперативной отчетности приведены в пересчете 
на год
2) На 1000 родившихся

В целом по области превышение числа умерших над числом 
родившихся составило 25,3  процента  против  27,8 процента  в 
соответствующим периоде  2012 года.

миГраЦия  населения
человек

Январь-август 2013 Январь-август 2012
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миграция - всего 16070 18128 -2058 15941 18080 -2139
из нее: 
в пределах России

14196 17920 -3724 14257 17918 -3661

в том числе:
внутрирегиональная 6945 6945 - 7203 7203 -
межрегиональная 7251 10975 -3724 7054 10715 -3661
международная  
миграция

1874 208 +1666 1684 162 +1522

в том числе:
со странами  СНГ 1608 114 +1494 1391 116 +1275
с другими зарубеж-
ными странами

266 94 +172 293 46 +247

территориальный  орган  Федеральной 
службы государственной статистики 

по Ульяновской области
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анастасия Гайнутдинова

каждый год победители этой 
олимпиады получают пригла-
шения на работу от ведущих 

ульяновских IT-компаний. Этот 
бонус не прописан в положении 

об олимпиаде «волга-ит», не 
обещан организаторами и не га-

рантирован партнерами меропри-
ятия. Это естественный результат 

того, что престиж соревнования 
растет год от года. все дело в том, 

что «волга-ит» принципиально 
отличается от других подобных 
первенств тем, что задания для 

участников этой олимпиады 
основаны на реальных произ-

водственных задачах сильнейших 
компаний, работающих в сфере 

информационных технологий.

Несмотря на то, что формально 
«Волга-ИТ» значится как поволж-
ская олимпиада, она уже переросла 
свои рамки и стала всероссийской. 
Организаторы надеются в следую-
щем году перешагнуть еще один 
рубеж и сделать ее международной. 
Ну, а пока они подводят итоги этой 
олимпиады, состоявшейся в минув-
шие выходные. И если в 2006 году 
первая олимпиада по информацион-
ным технологиям среди студентов и 
аспирантов «Волга-ИТ» собрала по-
рядка 40 участников из Ульяновска, 
то в этом году проверить свои силы 
пожелали более 1400 ребят  из 34 ре-
гионов страны. 

IT-фанаты
Пятикурсник Башкирского го-

сударственного педуниверситета 
Никита Стенин приехал на олимпи-
аду из Уфы. Пару лет назад будущий 
учитель информатики заинтересо-
вался версткой web-страниц, и когда 
появилась возможность проверить 
свои знания, долго не сомневался,  
13 часов в поезде и - здравствуй, 
Ульяновск! 

По итогам отборочного тура в 
финал первенства вышли 200 силь-
нейших студентов и аспирантов рос-
сийских вузов. 25 октября все они 
приехали в Ульяновск для участия в 
очном этапе олимпиады. По словам 
координатора проекта дениса Ефре-
мова, обычно соотношение местных 
и иногородних участников пример-
но равное, однако в этом году наших 
ребят оказалось меньше - около тре-
ти. Тем не менее он считает, что это 
хороший знак.

- Это значит, что растет узнавае-
мость олимпиады в других регионах 
и, следовательно, растет ее каче-
ство, - пояснил он. - Надо же не про-
сто принять участие, надо пройти в 
финал, приехать. И то, что ребят не 
пугает это, значит, что они доверяют 
олимпиаде, что им интересно. Более 
того, есть участники, приезжающие 
не в первый раз. Есть и постоянные 
зрители, и даже «фанаты».

Технологии плюс драйв
За полчаса до получения зада-

ния Никита честно признался, что к 
олимпиаде специально не готовил-
ся, да и задания отборочного тура 
доделывал в последний день. Тут уж 
как получится - либо ты справишь-
ся, либо никакая «тренировка» не 
поможет. Главный судья олимпиады 
замдиректора компании «Симбир-
Софт» Олег Власенко считает, что 
это правильно.

- Задачи, которые мы предлага-
ли ребятам, никак не связаны с учеб-
ным планом, - пояснил он. - Некото-
рые из номинаций в учебном плане 
вообще не присутствуют. Поэтому 
на олимпиаде у ребят была возмож-
ность попробовать себя в чем-то, 
принципиально отличающемся от 
учебы.

На олимпиаде «Волга-ИТ» начинающие айтишники  
решали логистические задачи, играли в «танчики»  
и проходили непроходимые квесты 

Победа не для слабонервных

Он рассказал, что в организа-
ции олимпиады участвовали более  
10 ульяновских it-компаний. Ве-
дущие специалисты каждой из них 
придумали задания по мотивам 
своих реальных производственных 
задач.

- Как это обычно делается: бе-
рется некая номинация, и компа-
ния, которая отвечает за разработку 
олимпиадного испытания, что хочет, 
то и делает, - добавил он. - В итоге 
получаются задания, очень близкие 
к тому, на чем мы либо натаскиваем 
наших новичков, либо проверяем 
входящих сотрудников. Конечно, 
такое задание сложнее, потому что 
это нестандартные задачи, которых 
не дают в университете. Честно ска-
жу, мы сами отрываемся, когда их 
сочиняем, а они отрываются, когда 
их решают. Получается, эти задач-
ки - стык технологий, которые ис-
пользуются на практике, и какой-то 
драйв, который добавляется, чтобы 
было веселее.

другой член жюри, руково-

дитель удостоверяющего центра 
Ульяновского филиала фГУП 
«центрИнформ» Андрей Клочков,  
добавил: эта олимпиада - провер-
ка уникальности знаний, умения 
«оперировать теми частями мозга, 
которые зачастую не используются 
в повседневной жизни». Поэтому, 
считает он, для многих она стала не 
столько проверкой знаний, сколько 
проверкой самообладания. 

Игры между делом
Задания, которые предлагали в 

этот день ребятам, действительно 
могли показаться не совсем обыч-
ными. Например, в номинации «мо-
бильные приложения» начинающие 
айтишники должны были разрабо-
тать компьютерную игру. 

- Помните, на «денди» была игра 
про танчики, нашим участникам 
надо было реализовать ее на смарт-
фонах, - рассказал куратор номина-
ции, исполнительный директор ком-
пании «Mobirate» Антон Белов. 

Он - один из разработчиков игры 

«Dead Ahead», которая в этом году 
победила на международной  кон-
ференции «Flash GAMM», посвя-
щенной социальным, мобильным и 
flash-играм. И уж кто-кто, а он точно 
знает, что создание игр только с виду  
исключительно веселая номинация, 
на самом деле от разработчиков  
мобильных приложений требуется 
уйма знаний.

А в номинации «Телекоммуни-
кационные технологии и информа-
ционная безопасность» для победы 
нужно было пройти 12 квестовых 
заданий. Правда, организаторы сра-
зу «успокоили» участников: за 5 лет 
еще никто не прошел этот квест до 
конца. Увы, традиция не была нару-
шена и в этот раз. 

Главный судья соревнования 
рассказал о своем блоке работы: 

- Наша компания четыре года 
курирует номинацию «Прикладное 
программирование». В этом году ре-
бята решали логистическую задачу. 
Если в двух словах, то они должны 
были написать программу, которая 

рассчитает кратчайший путь для 
машин с грузом, а затем покажет, где 
и какая машина будет находиться в 
конкретный момент времени.

Закончив свое задание в номи-
нации «Верстка», Никита Стенин 
поделился впечатлениями:

- Не могу сказать, что задания 
были сложными, просто к неко-
торым был не готов. Зато теперь я 
понял, что именно мне еще надо из-
учить самому. А это в любом случае 
огромный плюс и опыт. 

Работа ждёт
для членов жюри такое интел-

лектуальное состязание - не просто 
способ отвлечься от работы. мно-
гие из них не скрывают, что, кури-
руя номинации, они присматрива-
ют для себя будущих сотрудников.

- Особенно много берут в 
«itECH.group», много - в «Креа-
тивную разработку»,  - рассказыва-
ет денис Ефремов. - На самом деле 
это очень важно. И даже если кон-
такта с потенциальным работода-
телем не получилось сразу, ребята 
потом, при приеме на работу, вкла-
дывают в свое резюме сертификаты 
участников. А там не просто напи-
сано, что «Иван Сидоров принял 
участие…», в каждом сертификате 
указывается количество баллов, ко-
торое набрал участник. Это особен-
но показательно, если он участвует 
в олимпиаде несколько лет подряд, 
ведь таким образом можно легко 
отследить, растет человек или нет. 

- Важно, что ребятам даются ре-
альные задания, не учебные, не от-
даленные от жизни, - добавил Ан-
тон Белов. - А то, бывает, приходят 
к тебе новые сотрудники, а их при-
ходится обучать с нуля, потому что 
они не знают специфики работы, а 
в университете их учат другому. 

Выпускники этой олимпиады  
уже трудятся и в компании «Сим-
бирСофт».

- Я сам долго занимался набо-
ром персонала, поэтому могу ска-
зать: есть общая масса, а есть ребя-
та, у которых есть победы или хотя 
бы участие в олимпиадах, на это 
сразу обращаешь внимание, - доба-
вил Олег Власенко. - Сам факт уча-
стия уже показывает, что уровень 
знаний у человека выше среднего, а 
если он призер или победитель - то 
еще лучше.

Победители едут  
в Ганновер

В этом году олимпиада «Волга-
ИТ» проводилась в 11 номинациях. 
В пяти из них победу одержали улья-
новцы. За первое место победителям 
вручали планшетный компьютер, 
за второе - фотоаппарат, за третье - 
iPod. Кроме того, зампредседателя 
правительства Ульяновской области 
Светлана Опенышева пообещала, 
что ульяновские победители в марте 
2014 года поедут на выставку CeBit, 
крупнейшую в мире международ-
ную экспозиционную площадку, 
посвященную информационным и 
телекоммуникационным технологи-
ям, которая проводится в Ганновере 
с 1986 года. 

- У кого нет загранпаспорта - 
оформляйте, - поспешила напом-
нить она.

Ну, а Никита возвращался в Уфу 
с твердой «пятеркой»: в своей но-
минации он занял не призовое, но 
довольно крепкое пятое место. Сво-
им результатом молодой человек 
остался доволен: хоть он и получает 
педагогическую специальность, но 
все же надеется найти себя в сфере 
информационных технологий, а за-
тем и открыть свое дело, а значит, 
знания и опыт для него точно не бу-
дут лишними.
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пятикурсник башкирского  
государственного  
педуниверситета никита стенин 
приехал на олимпиаду из Уфы

в номинации «телекоммуникационные технологии и информационная безопасность» для победы нужно 
было пройти 12 квестовых заданий

в этом году олимпиада «волга-ит»  
проводилась  в 11 номинациях.  
в пяти из них победу  
одержали ульяновцы
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Кирилл Журенков 

Современные горожане вполне 
могут жертвовать общением 

ради работы или других, более 
важных, на их взгляд, целей. Так 
утверждает автор исследования, 

старший научный сотрудник 
лаборатории сравнительных со-

циальных исследований (ЛССИ) 
НИУ ВШЭ Кристофер Сводер, 
он изучал проблему на примере 
Москвы, а опирался на данные 
Всемирного исследования цен-

ностей. Одиночество также свя-
зано с материальным успехом: 

люди, достигающие его, меньше 
ориентированы на традиционные 
ценности вроде семьи, им ближе 

короткие знакомства, прагма-
тичные отношения. При этом, 

утверждает специалист, дружба 
для многих жителей мегаполисов 

важнее семьи. 

Жизнь в одиночестве - новый 
виток в развитии общества, ему 
всего несколько десятков лет, 
уверен известный американский 
социолог Эрик Клайненберг из 
нью-Йоркского университета. в 
конце 1990-х он работал над кни-
гой о жаре, накрывшей Чикаго в 
1995 году, и обнаружил, что из 700 
с лишним пострадавших сотни 
оказались одинокими, им просто 
некому было помочь. Так роди-
лась идея будущей книги. Ученый 
утверждает: фактически на на-
ших глазах совершается переход 
от коллективного существования 
к «жизни соло» (именно так на-
зывается его нашумевший труд). 
доказательства налицо: в 1950-х 
среди взрослых американцев 
одинокими было 22 процента, се-
годня - почти 50. ну а по всему 
миру, согласно эксперту, 277 млн 
одиноких людей - это почти два 
населения россии. Клайненберг 
пишет о новых «синглтонах» (от 
английского single - один), ко-
торых делит на классы: молодые 
профессионалы, люди среднего 
возраста, которые развелись или 
никогда не женились, пожилые, 
в основном женщины и зачастую 
вдовы... Социолог показывает: 
многие добровольно сделали вы-
бор - быть одинокими, например, 
ради карьеры, что соотносит-
ся и с данными отечественных  
экспертов. 

Какую цену приходится пла-
тить людям за одиночество? речь 
прежде всего о здоровье - у одино-

Соседям хуже
Этим летом международная команда ученых опубликовала масштабное исследование, посвящен-

ное проблеме одиночества в девяти странах бывшего СССр. У россии - не самые худшие результаты.

Быстрые знакомства 
Клубы быстрых знакомств для тех, 

у кого нет времени знакомиться нор-
мально, придуманы в конце 1990-х в 
СШа. Суть проста: мужчины и жен-
щины подсаживаются друг к другу и 
болтают, на один разговор - от 3 до 8 
минут. в конце встречи участник пере-
дает организатором список тех, с кем 
бы он хотел встретиться еще раз. Если 
есть совпадение, значит, «телефон-
чик» получает и тот, и другой. Сегодня 
подобные клубы есть по всему миру, 
в том числе в россии, появились их 
онлайн-аналоги. Согласно некоторым 
исследованиям, участники принимают 
решение, нравится им человек напро-
тив или нет, в течение 30 секунд. 

Друзья напрокат 
Еще один оригинальный способ 

избавиться от одиночества или, по  
крайней мере, попытаться - это взять 

друга напрокат. СМи сообщают, что 
услуга популярна в Китае, где таким 
образом одинокий человек может от-
метить день рождения или другой 
праздник, а гонорар «друга» колеблет-
ся от нескольких сотен до тысячи дол-
ларов и выше. аналогичные сервисы 
есть также в Японии: например, мест-
ная компания Client Partners предла-
гает спутников на все случаи жизни. 

Соцсети по «интересам» 
Преступники тоже бывают оди-

ноки - к примеру, в СШа в поисках 
друзей им помогает особая социаль-
ная сеть. Сервис meet-an-inmate.com 
позволяет заключенным СШа зна-
комиться друг с другом. Среди граф, 
которые нужно заполнить в анкете, 
встречаются необычные: например, 
срок выхода на свободу. работает сер-
вис аж с 1998 года, а вот за что сидят 
его участники, в анкетах не указывает-
ся. зато есть фотографии.

ких оно хуже. «Огонек» связался 
с джоном Качоппо, профессором 
Чикагского университета, который 
подробно занимался этим вопро-
сом. По его данным, одиночество 
напрямую связано с пониженным 
иммунитетом, высоким давлени-
ем и другими недугами, фактиче-
ски это такой же «фактор риска», 
как курение или ожирение. Эрик 
вессельман из Университета шта-
та иллинойс согласен с коллегой: 
постоянный остракизм и одино-
чество могут негативно сказаться 
на здоровье - люди, регулярно ис-
пытывающие подобные чувства, 
часто жалуются на депрессии и 
другие душевные недуги, а также 
на проблемы с физическим со-
стоянием, например на сердечно-
сосудистые недомогания (эксперт 
предоставил редакции ссылки на 
конкретные исследования, дока-
зывающие это). Состояние оди-
ночества близко к стрессовому, 
а значит, и организм ведет себя 

ненормально, доказывают иссле-
дования. Однако, пожалуй, самое 
парадоксальное из новейших от-
крытий также принадлежит про-
фессору Качоппо: одиночество 
заразно. во время эксперимента 
в одном американском городке 
экспертам удалось установить: 
те люди, которые непосредствен-
но общаются с одиночками, тоже 
могут почувствовать себя всеми 
забытыми с вероятностью до 50 
процентов. Если же одинокий че-
ловек есть среди знакомых ваших 
знакомых, этот показатель падает 
до 25 процентов и так далее. 

занятно, что на то, как мы 
переживаем одиночество или 
остракизм, влияют и культурные 
особенности, утверждает Эрик 
вессельман. допустим, человека 
кто-нибудь «оттолкнул» во вре-
мя общения в интернете, так вот 
представители коллективистских 
культур, как выясняется, «восста-
навливаются» гораздо быстрее. 

некоторое время назад счита-
лось, что людей от одиночества 
спасут новые технологии, в част-
ности социальные сети. Однако 
новейшие исследования показы-
вают, что это может быть далеко 
не так. другой американский экс-
перт, итан Кросс из института 
социальных исследований при 
Университете Мичигана, расска-
зал «Огоньку» о своих наблюде-
ниях. 

- Мы обнаружили, что чем боль-
ше люди пользуются Facebook, тем 
более одинокими себя чувствуют,- 
утверждает он. 

Эксперимент потребовал уча-
стия 82 добровольцев, у которых 
были смартфоны и свои странич-
ки в Facebook. добровольцы по 
нескольку раз в день получали 
контрольные вопросы, и в резуль-
тате оказалось, что чем больше 
они «сидели» в интернете, тем 
тревожнее и более одиноко себя 
чувствовали. 

Профессор Качоппо отсылает 
желающих к исследованию, про-
веденному еще в 1990-х, на заре 
эры социальных сетей. Тогда две 
группы добровольцев разделили 
на тех, у кого был доступ в интер-
нет, и тех, у кого не было. Так вот 
первая группа оказалась в резуль-
тате менее счастливой. Эксперт 
обращает внимание на парадокс: 
чем больше вы знаете людей в ре-
альной жизни, тем больше у вас и 
друзей в онлайне. Конечно, соци-
альные сети лучше, чем ничего, но 
если есть возможность встречаться 
вживую, тогда заменители не нуж-
ны. а Кевин Келли из популярно-
го журнала Wired недавно вообще 
подсчитал, что всего 30 процентов 
аккаунтов в сообществе Google+ 
активны, и это характерно не толь-
ко для данного сервиса. другими 
словами, реальное количество ре-
альных людей в соцсетях меньше, 
чем кажется.

Такого нашествия одиночек, как сегодня, человечество еще не видело, уверяют эксперты

Жизнь соло
Одиночество - это сознательный выбор горожанина, утверждается 
в новом исследовании ниУ вШЭ
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ДЕТАЛИ ОПРОС
Будьте знакомы
необычные инициативы, помогающие избавиться 
от одиночества Одиночество в разных странах и возрастных группах*

Источник: исследование «Одиночество и его связь со здоровьем и здоровым образом жизни в девяти странах бывшего Советского Союза», журнал PLOS ONE
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Александр Лайков

Искали ли вы когда-нибудь клад? 
Принимали ли участие в спор-

тивном ориентировании? А вот 
мальчишкам и девчонкам из села 

Лаишевка Ленинского района 
Ульяновска несказанно повезло. 

на прошлой неделе на террито-
рии местного  территориального об-
щественного самоуправления (ТОС)  
прошло  культурно-спортивное ме-
роприятие «Лаишевка, на старт!». 
Большой интерес вызвали соревно-
вания по спортивному ориентирова-
нию среди школьников 4-7-х клас-
сов, викторина, веселые конкурсы и 
другие интересные забавы. Команда 
из 40 школьников активно искала и 
обнаружила-таки клад! Победите-
лей чествовали зрители и богаты-
ри из военно-исторического клуба  
«витязь».  

для всех жителей была органи-

зована концертно-развлекательная 
программа, каждый мог принять 
участие в спортивных соревно-
ваниях, конкурсах и викторинах. 
зрителей и участников согревали 
не только веселые старты и шутки, 
но и горячий чай из самовара. во-
обще это не первое мероприятие, 
которое проводит территориальное 
общественное самоуправление по-
селка. ТОС «Лаишевка» объединяет 
всего 280 человек, проживающих в 
шести домах на улице Советской. 
Председателем является Габдулхак   
Туктамышев.

Благодаря участию в городской 
программе «Уютный двор» осе-
нью 2012 года на территории на-
званного ТОСа была оборудована 
прекрасная детская площадка с во-
лейбольным и футбольным поля-
ми. Сегодня это одно из немногих 
мест отдыха детей села, в котором 
проживают более 1700 человек. во 
двор постоянно приходят не только 
дети, но и взрослые с соседних дво-

В минувшее воскресе-
нье в Тольятти прошло 

интересное мероприятие. 
Обычно гонки на собаках 
проводят зимой по снегу, 

но тут решили устроить 
соревнования по бесснеж-

ным гонкам на собаках 
«Togliatti Dryland Fest 

2013». На гонки съехались 
любители ездового спорта 

из Самары, Костромы, 
Мурманска и Ульяновска.

Спортсмены соревно-
вались в следующих дис-
циплинах: каникросс (бег 
с собакой), байкджоринг 
(буксировка собакой вело-
сипеда со спортсменом), 
хэппи дог (пробежка с со-
бакой начинающих спорт-
сменов). 

Наташа наконец выходит за-
муж. Увы, все, что касается 

организации торжества, взял 
на себя ее бравый отчим (Ян 

Цапник). Свадьба, уверяет он, 
будет по первому разряду: с 

московской звездой в качестве 
тамады (Сергей Светлаков), с 

казаками, плясками, водкой, 
мордой в салате  и обязатель-

ным исполнением невестой 
песни «Натали». Вот только 
Наташа и ее жених не любят 

песню «Натали» и водку, а 
любят британскую рок-группу 
The Verve и хотят  отпраздно-

вать свадьбу совсем иначе.

Того, что новая российская 
комедия, живописующая осо-
бенности национальной  свадь-
бы,  окажется не привычной 
пошлой смехопанорамой, а 
ехидной сатирической  зари-
совкой о нравах соотечествен-
ников, ожидать, наверное, 

стоило. русская свадьба не вы-
глядела цивилизованной ни у 
Гоголя,  ни у Чехова, ни у Пав-
ла Лунгина. и все же вряд ли 
режиссер Жора Крыжовников 
рассчитывал на столь мощный 
результат. Крыжовников и вы-
ступивший продюсером Тимур 
Бекмабетов нарисовали на-
столько точный портрет нашей 
сегодняшней жизни, что ни 
оторваться от него, ни смотреть 
на него  без слез и да  без смеха 

невозможно. россия шансона 
против россии айфона. азия 
против Европы. 

Традиция против цивили-
зации. Пошлость, ханжество 
и тупость - с одной стороны, 
снобизм, рвачество и похоть -  с 
другой. Хорошо хоть, что соз-
датели этой горькой комедии 
оставляют шанс для примире-
ния. Правда, судя по фильму, 
чтобы его достичь, непременно 
придется вызвать ОМОн.

«Свадьба»
русская свадьба, вер-

сия конца девяностых: 
морды в салате и истери-
ки  брачующихся. не об-
ходится и без братков.

«Горько!»
С 24 октября на больших экранах - первая  
не стыдная российская комедия за долгое-долгое время

5 самых эффектных… свадеб в нашем кино

«Не может быть»
русская свадьба по 

зощенко: жених не узна-
ет невесту, гости ведут 
себя по-свински, все 
вместе напоминает жут-
кую фантасмагорию.

«Обвиняется 
свадьба»

Главное зло на рус-
ской свадьбе - конечно, 
гости,  которые в этом 
детективе сплошь гроз-
ные отморозки.

«Познавая белый 
свет»

К о м с о м о л ь с к а я 
свадьба в фильме  Му-
ратовой - самое унылое 
действо на свете: грязь, 
новостройки, гниение.

«Романс  
о влюблённых»

Герой мюзикла Кон-
чаловского женится на 
нелюбимой. дорога от 
алтаря ведет в ад совет-
ской жизни.

владельцы ульяновских собак 
посоревновались  
в ездовых дисциплинах

Лаишевка, на старт!

ров, общаются, играют в командные 
игры.

надо сказать, что территориаль-
ные общественные самоуправления, 
организованные в Ульяновске, игра-
ют все более активную роль в спор-
тивной и культурной жизни города. 
Сегодня в Ульяновске насчитывает-
ся более 50 ТОСов. 

встречаемся в 
«александровском 
саду»

31 октября на сцене 
ульяновского театра-студии 

«Enfant terrible» в четвертый 
раз откроется Всероссийский 

театральный фестиваль «Алек-
сандровский сад-2013». По 

традиции фестиваль в четвертый 
раз начинает свою работу в день 

рождения народного артиста 
России, лауреата Государствен-

ной премии Российской Феде-
рации, педагога, общественного 

деятеля и великого русского 
актера Бориса Александрова, 
памяти которого и посвящен.

«Главная цель фестиваля - объе-
динение разных людей в творчестве. 
дети-актеры пообщаются со свер-
стниками из других коллективов. 
Просто дети, не актеры, смогут уви-
деть, что умеют их ровесники…», - 
отмечает художественный руко-
водитель театра-студии «Enfant 
terrible» и один из организаторов 
«александровского сада» дмитрий 
аксенов о фестивале.

в фестивальное меню вошли 
древняя сказка дмитрия аксено-
ва «Чудесные странники» театра-
студии «Enfant terrible», новая ра-
бота воспитанников ульяновского 
детско-юношеского театра «ви-
ваТ!» Центра детского творчества 
№ 6 - сказка Михаила Бартенева 
«Страсти по насте». Театральная 
студия «арлекин» из города за-
речного Пензенской области по-
кажет спектакль «наказание без 
преступления» по мотивам романа 
Федора достоевского. на «эквато-
ре» фестиваля 4 ноября его орга-
низаторы предлагают зрителям и 
гостям «александровского сада» 
новый и необычный формат. в 
этот вечер в 18.00 оригинальную 
программу «Корни и ветви» пред-
ставят народная артистка россии, 
лауреат Государственной премии 
рФ Клара Шадько и ее молодые 
коллеги из ульяновской драмы. 

5 ноября дважды в 15.00 и 18.00 
на фестивальной сцене - самый ин-
тригующий театральный проект 
«александровского сада». Спек-
такль «вольке» по одноименной 
сказке Ксении дмитриевой в мо-
сковском театре «Бу…» поставила 
еще одна воспитанница Бориса 
александрова по студии «драМ» 
Екатерина негруца. Эта история 
играется только для незрячих и 
слабовидящих детей. а для тех, у 
кого со зрением все в порядке, обя-
зательное условие - завязать глаза. 

завершится IV всероссийский 
театральный фестиваль «алек-
сандровский сад-2013» 7 ноября 
в 18.00 награждением участников 
и «раздачей слонов». в програм-
ме также: спектакль «Хортон» 
театра-студии «Enfant terrible», 
капустник «Очень лично» в ис-
полнении актрис Ульяновского 
драматического театра имени Гон-
чарова Ольги новицкой и дарьи 
долматовой.                                 

НЕ ПРОПУСТИ!
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Кира Овчинникова

Ульяновский дом музыки приго-
товил поклонникам классической 

гитары необыкновенный пода-
рок. 2 ноября в зале филармонии 

состоится концерт виртуоза из 
Германии Петера Фингера. Музы-

кант известен особым стилем игры, 
который сравнивают с оркестрово-

симфоническим звучанием. Он 
работает в разных жанрах и направ-

лениях, начиная с  музыки эпохи 
романтизма и импрессионизма и 

заканчивая традиционным джазом.

Любой, кто интересуется гитарной 
музыкой и в особенности акустиче-
ской гитарой, знаком с этим именем. 
Начиная с семидесятых, Петер Фин-
гер пользуется репутацией гитариста 
международного уровня, а музыкаль-
ная пресса включила его в пантеон 
лучших гитаристов мира.

Петер Фингер родился в немец-
ком городе Веймаре, его отец был 
дирижером, и в возрасте 6 лет Петер 
начал учиться играть на скрипке, а 
освоил фортепиано. Однако когда 
мальчику было 13 лет, он получил в 
подарок гитару, и это предопределило 
его дальнейшую судьбу. За несколько 
лет занятий он достиг такого высоко-
го уровня игры, что обратил на себя 
внимание легендарного американ-
ского гитариста Стефана Гроссмана, 
который помог Фингеру записать 
первый альбом. Выпущенная в 1973 
году пластинка 19-летнего исполни-
теля «Bottleneck Guitar Solos» стала 
одним из самых продаваемых альбо-
мов и принесла молодому музыканту 
международное признание. С этого 

мых жутких фильмов ужасов 
недавних лет. Приветствуются 
жуткие, смешные, эффектные, 
забавные, яркие и другие всевоз-
можные костюмы.

Начало в 19.00

В Ленинском мемориале концерт  
Димы Билана

Победитель конкурса «Еврови-
дение-2008» и обладатель многочис-
ленных наград Дима Билан приедет в 
Ульяновск с новой программой «Цвет-
ные сны». Для своих поклонников он 
готовит фееричный праздник. На кон-
церте, помимо всеми любимых хитов 
«Ты должна рядом быть», «На бере-
гу неба», «Never let you go», «Невоз-
можное возможно», «Number one fan», «Believe», Дима  
Билан исполнит последние композиции альбома «Лови 
мои цветные сны», которые уже успели завоевать любовь 
публики.

Начало в 19.00

В Ульяновском драматическом театре  
им. И.А. Гончарова театральная 
фантасмагория «Принцесса Турандот»

Это одна из самых загадоч-
ных пьес мировой драматургии, 
можно сказать, театральная 
легенда. Свою версию многове-
кового мифа теперь предлагает 
публике и Ульяновский дра-
матический театр имени И.А. 
Гончарова. «Восток - дело тон-
кое», - скажете вы, посмотрев 
этот спектакль, и будете правы. 
Противоречивость и жестоко-
сердность загадочного харак-
тера неприступной китайской 
принцессы переплетаются здесь 
с неимоверной красочностью та-
инственной экзотики, в которую 
невозможно не влюбиться. На 
ваших глазах рождается настоя-
щая восточная сказка.

Начало в 18.00 

В Ульяновской областной филармонии 
музыкальная программа «Времена года  
в музыке и живописи»

В музыкальной гостиной филармонии пройдет автор-
ская программа заведующей музеем современного изобра-
зительного искусства им. А.А. Пластова Елены Сергеевой 
«Времена года в музыке и живописи». Ее уникальность 
в образовательной направленности. Показ картин бу-
дет сопровождать интереснейший рассказ заведующей, 
а в исполнении камерного оркестра под руководством  
В. Андрющенко прозвучат части из циклов «Времена года» 
П. Чайковского и А. Вивальди. Всех гостей гостиной ждет 
горячий час с вкусным угощением.

Начало в 18.30 

В Ульяновском областном краеведческом 
музее им. И.А. Гончарова  состоится  
мероприятие «Судьба моя - комсомол», 
посвященное Дню рождения комсомола 

В мероприятии при-
мут участие: комсомо-
лец 70-80-х гг., старший  
воспитатель  6-й роты  
Ульяновского гвар-
дейского суворовско-
го военного училища  
подполковник  Петр 
Скворцов,  который  
поделится воспоми-

наниями о работе в комсомольской организации, а также 
воспитанники суворовского училища и студенты  техни-
кума питания и торговли.

Для всех собравшихся будет проведена экскурсия по 
выставке «Победители», которая познакомит с подвигами 
комсомольцев в годы Великой Отечественный войны.

Начало в 12.00  

В кинотеатре «Художественный»  
хеллоуин-вечеринка

В канун Дня всех святых в «Художке» будет проходить 
самый настоящий шабаш. Его гостей ждет интереснейшая 
программа, качественная музыка, конкурсы и один из са-

29 октября
Волков Рифат Ревгадевич,  

генеральный директор ЗАО «ДАРС-
АйПи»

Никонорова Наталья Алек-
сандровна, директор  ОГАУК 
«Ульяновский драматический театр 
имени И.А. Гончарова», заслужен-
ный работник культуры Российской 
Федерации

Тойгильдин Сергей Владимирович, генераль-
ный директор ООО «Маяк» (Мелекесский район)

30 октября
Еналиева Наиля Ишмуратовна, директор 

музыкального училища Ульяновского государ-
ственного университета, заслуженный работник  
культуры  РФ

Найвирт Владимир Рихардович, директор ООО 
«Чапаев» (Вешкаймский район)

Хайретдинов Рамиль Гумерович, директор 
ООО «МЦ-Союз» (Новомалыклинский район)

31 октября
Казанджан Владимир Степано-

вич, художественный руководитель, 
режиссер, актер общественной орга-
низации «Димитровградский центр 
культуры и искусства «Подиум», за-
служенный работник культуры РФ 

Михайлин Сергей Михайлович, генеральный 
директор ОАО «Димитровградхиммаш», почетный 
гражданин Ульяновской области, почетный гражда-
нин города Димитровграда,  заслуженный машино-
строитель РФ, почетный машиностроитель России

Морозов Николай Андреевич, директор ООО 
«Рекардо» (г. Димитровград)

1 ноября
Евдокимов Алексей Михайлович, руководи-

тель Следственного управления Следственного ко-
митета РФ по Ульяновской области

Певчев Владимир Александрович, почетный 
гражданин Ульяновской области, начальник управ-
ления сельского хозяйства и продовольствия Те-
реньгульского района в 1995-2000 гг.

2 ноября
Измайлова Зинаида Алексеев-

на, президент ЗАО «Фирма Русь»

Сенюта Михаил Романович, председатель Ди-
митровградской городской общественной орга-
низации  «Общество защиты прав потребителей 
«Справедливость», депутат городской думы города 
Димитровграда Ульяновской области второго со-
зыва

3 ноября
Лупоносов Яков Алексеевич, директор ЗАО 

«Агентство недвижимости» (г. Димитровград)

4 ноября
Апарин Сергей Петрович, генеральный дирек-

тор ООО «Уралсервис» 

Мякоткин Сергей Владимирович, директор 
ЗАО «Авиастар - объединенное предприятие элек-
троснабжения», почетный работник жилищно-
коммунального хозяйства России
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Гитара как оркестр
В Ульяновске пройдёт концерт гитариста-виртуоза  
из Германии Петера Фингера

момента началась блестящая карье-
ра музыканта. Его концертные турне 
проходили в Европе, СшА, Канаде и 
странах Азии, он принимал  участие 
во многих телевизионных, вел соб-
ственные авторские программы о ги-
тарной музыке на радио. Более дюжи-
ны его альбомов получили одобрение 
критиков во всем мире. 

С 1981 года музыкант начинает 
карьеру композитора - он сочиняет 
произведения для симфонического 
оркестра, а с 1985 года пишет музы-
ку для кино и телевидения. С 1995 
года он издает журнал «Акустическая 

гитара», а с 1998 года проводит еже-
годный гитарный фестиваль «Open 
Strings» в Оснабрюке.

Музыкальные критики отмечают, 
что в музыке Петер Фингер совершил 
то, чего в наши дни достигают лишь 
немногие. Его музыкальный космос 
безграничен, каждый раз на своих 
концертах он демонстрирует глубо-
кие знания история музыки и совре-
менного искусства. Для внимательно-
го слушателя его  музыка - большое 
чувственное удовольствие, поэтому 
ее можно слушать снова и снова, и 
каждый раз - на одном дыхании. 

Управление ПФР в Заволжском районе  
г. Ульяновска информирует

В связи с ремонтом здания Управления Пенсионного 
фонда в Заволжском районе г. Ульяновска  в период с 
28.10.2013 по 30.12.2013 г. прием граждан будет организован 
на 3 этаже (вход с торца 12-этажного здания):

 по вопросам пенсионного обеспечения в 320 кабинете 
(тел. 38-45-76);

 по вопросам оформления и распоряжения средствами 
материнского капитала в 312, 318 кабинетах (тел. 38-45-36).

Приносим извинения за временные неудобства.
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